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佳讯拼盘 主编笔记

 二千多年前圣诞的那个夜晚，天使向牧羊
人传达了平安的福音：“不要懼怕！我報给你
们大喜的信息，是关乎万民的；因今天在大衛的
城裡，為你們生了救主，就是主基督”（路二
10-11）。今天是一个缺乏平安的时代，没有一
个地方可以有真正的平安或避难所。恐怖份子无
孔不入，遍布世界；今天天灾人祸不断，在世界
不同的地方，天灾从没有停息，或者是地震、海
啸、水灾、风灾，无论是人为的或自然产生的，
夺走了无数人命；世界各处充满了战乱，天天都
有人死于战争。在战乱中的国家，最苦的还是平
民老百姓，人们失去家园，失去挚爱的亲人，许
多人为了生存只能逃离自己的家乡，去别的国家
寻找避难所。

 平安在哪里？这世上还有真正的避难所吗？
真的有一个地方可以让你完全不受伤害，没有痛
苦，没有疾病，没有意外，让你的人生平平安
安，快快乐乐，可是到最后你还是得面对一个所
有人都躲不了的现实：死亡。人人都会死。能接
受死亡之现实的人，就会希望自己好好的死去，
没有经过痛苦就结束世上的日子。有这样的地方
吗？有这样的人吗？

 这期佳讯的主题谈的是“平安”，在一个
完全没有平安可言的世代谈平安，是否就如鸵鸟
把头埋进沙堆里，自欺欺人。有平安吗？有！在
哪里？耶稣对门徒说：“我將这些事告诉你们，
是要叫你们在我里面有平安。在世上，你们有苦
难，（新译本把苦难翻作患难）； 但你们可以
放心，我已经胜了世界。”这平安不是世人所想
的平安！无病无痛，没有患难、挑战、试探、灾
难，意外，让你舒舒服服的走完你的人生。如果
真有这么好的事，全世界的人都来信耶稣了！基
督徒再也不会遭受逼迫。

 18/8/2016年的那天，我们所敬爱的蒋陈
秉好师母离开了我们。师母还在的时候，作了
许多美好的工作。在音乐上的贡献。师母热爱音

乐，她喜欢钢琴，弹得一手好琴；师母拉小提琴
也非常好听。她一手培育了教会三百多位司琴，
没有任何收费，我就是其中一个师母栽培起来的
司琴，曾经在诗班和崇拜时司琴。师母还在的时
候，我在母会上班常常听到她在教学生弹琴、或
者她自己练琴；她在教会带领诗班、在崇拜时司
琴、在丧礼拉手风琴，用音乐抚慰人们悲伤的心
情，她是蒋祥平牧师的得力助手。

 在文字上的贡献。从有佳讯开始，师母就参
与写作的工作，她写的故事启迪，每一期都有，
一直是人们喜爱阅读的文章。直到这两年，师母
开始了“师母系列”，邀请其他师母一起写作，
供佳讯刊登。

 在传福音上的贡献。蒋师母对人的灵魂得救
有很大的负担，她热衷传福音，她是“三福”的
队长，常常带队去传福音，当年我的三福口试，
师母就是我的考官。

 最后，师母完成了她在世上的使命，平安
的回到了天家。她是因着患上病安息主怀，非常
年轻。我看着师母生病，看到她的辛苦，她晚
上一直咳嗽，不能睡觉。我看着师母消瘦下去，
自己却迟钝的很久才发觉，感到万分抱歉。师母
不是无病无痛的离开世界，但在面对死亡的事情
上，她不害怕，在生病的时候，她有平安，在离
世的时候，她也有平安。这种平安不是“阿Q精
神”——自己安慰自己；也不是鸵鸟式的逃避现
实，也不是正面积极思想给她勇气面对。她的平
安来自耶稣，耶稣所赐予的平安，是内心真正的
平安。这个平安让基督徒能够面对世上的挑战和
患难，耶稣就是我们最坚固的避难所，一个世界
永远找不到的地方。

 圣诞节真正的意义，不是圣诞礼物、火鸡
大餐、圣诞派对、超市大减价，而是耶稣来到世
上，赐给世人永生，带给人世界永远找不到的平
安。

真正的平安
文/周彩莲传道



4 5

 圣诞节总叫人想起五采缤纷的灯饰、大大小
小的礼物、各种颜色的圣诞树穿上雪白的新衣。
耳畔传来绕梁三日的圣诞歌声，隐闻：「普世欢
腾，救主下降…。」

 二零一六年瞬息即将消逝。今年，天灾人祸
还是接踵而来，大地震、各地战事频密，恐怖袭
击等等。二年前的金融危机席卷全球，致使人心
惶惶。人类的盼望是否只放在政局的稳定和经济
的起飞？

 圣诞节的主人翁—耶稣基督却带给人类永存
的盼望和稳妥的平安，祂所赐的不像那些政客所
承诺但不能兑现的应许，也不如无定的钱财给予
人短暂的安全。正如圣经预言耶稣的降生：「因
有一婴孩为我们而生，有一子赐给我们，政权必
担在祂的肩头上，祂名称为奇妙的策士、全能的
神、永在的父、和平之君。祂的政权与平安必加
增无穷，祂必在大卫的宝座上治理祂的国，以公
平公义使国坚定稳固，从今直到永远。万军之耶
和华的热心，必成就这事。」（以赛亚书9: 6-7
）。

 主耶稣带给人类无尽的恩惠，「因我们神怜
悯的心肠，叫清晨的日光从高天临到我们，要照
亮坐在黑暗中死荫里的人，把我们的脚引到平安
的路上。」 （路加福音1: 78-79）。

 惟有当人顺服接受主耶稣作生命的主宰，又
乐意遵从祂的话，这人才能得到真正的盼望和平
安，才能得着圣诞节真正的意义。 

 正当我写这篇文章时，我突然想起了英国伟
大的作家狄更斯所讲圣诞节的信息。

 对狄更斯而言，圣诞节意味着摆脱物质主义
的束缚，欣赏上苍赐予我们所有蒙祝福的关系。

狄更斯对圣诞节的意义写了一本小书：《我主生
平》。他写这本书的主要目的不是为了出版，而
是给他的孩子在每个圣诞节时阅读。这本书让我
们得以一见它每年一度、节日信息的迫切意义。
在这本书中，狄更斯重新叙述了基督的降生、生
平、在十字架上的死和复活。相当坦诚地说，这
本书大部分的内容都是非常好的。

 以下是这本书最后一段，也是关键的一段，
概括的是圣诞节的意义，十字架和全部基督教信
仰的意义：
 “记住！! — 基督教就是常常行善 ——连向
我们行恶的人也要善待。基督教就是爱人如己，
要别人怎样待我们，我们就怎样待他们。基督教
就是温柔、怜悯、饶恕，在我们自己内心安静保
守这些品格，绝不以此夸耀，或是夸口我们的祷
告、我们对神的爱，而是常常通过谦卑努力做好
每一件事，表明我们对祂的爱。如果我们正在做
到这点，记住我们主耶稣基督的生平和教训，努
力行事达到这些教训的要求，我们就可以相信盼
望神要赦免我们的罪和错误，使我们能活着死去
都有平安。”

 在我看来，对狄更斯而言，圣诞节，还有救
主生平和作为的价值，在于它能在我们里面作成
道德改良，使我们能成为更好的人，做事做得更
好，最终平息神的怒气；用我们的道德改良讨祂
喜悦，成就祂对我们罪的赦免，使我们能在平安
中死去。

 狄更斯强调要他的孩子看到基督道成肉身、
死、复活、升天、甚至初期教会遭遇逼迫的重要
性。看起来他非常尊崇圣经，但他把圣诞节的意
义归纳起来，所说的不过就是，基督是我们的道
德榜样，帮助我们像基督徒一样生活。与之形成
对比的是，圣经却清楚告诉我们救主降生标志着
旧约圣经预言应验的开始。随着那亘古之内制定

的计划开始在这地上展现，基督必须要降生，祂
必须要流血而死，祂必须要挫败坟墓，因为我们
是绝望无助的罪人。神全部的救赎目的，开始在
道成肉身，在基督的降生上展现。

 对狄更斯而言，圣诞节提醒我们都是《圣诞
颂歌》中的那位私刻鲁，以自我为中心、不知感
恩的家伙，然而还有一些指望，可以通过我们个
人的改良平息神的怒气。圣经中圣诞节的信息却
提醒我们都是罪人，我们是“在亚当里”，因此
无法拦阻神对我们罪公义的审判。然而有一位已
经付出代价，代表我们平息神的忿怒。

 在《圣诞颂歌》里，我们一切温暖安详的圣
诞贺卡式的柔情都被冰冷的现实打得粉碎。死正
临到我们所有人身上，坟墓正快快靠近。

 狄更斯要人死的时候有平安。
 上帝却要人从死里复活。

 狄更斯的盼望扎根在将来 — 在我们生活中必
须完成的道德改良上。

 神的话告诉我们，我们的盼望扎根在过去 — 
基督代表我们做成的充分完全的工作。

 狄更斯的信息是“去做”。
 主耶稣带给我们的信息是“做成了”。

 狄更斯的作品按其本身，作为一个应节、温
暖人心的道德故事是好的。从这一点我看它是合
适的，但是，圣经中很清楚告诉了世人唯有主耶
稣赐人盼望、除去人的罪债。为此你可以得到永
远的安慰，找到了你不断与你里面那个以自我为
中心、不知感恩的私刻鲁，在争战中有得胜的盼
望。

注：

狄更斯（Charles John Huffam Dickens，1812年2月7日－

1870年6月9日），維多利亞時代英国最伟大的作家）

《圣诞颂歌》是狄更斯最深入人心的小说之一，也是史上最

受欢迎的圣诞故事之一，小说以丰富奇特的想象、精练生动

的描写、现实与幻想结合的手法、幽默与感伤融合的笔调，

讲述了老吝啬鬼私刻鲁挤在圣诞夜的奇遇及由此获得的救

赎。

佳讯特辑 主题

盼望中的真盼望
文/方友进牧师

佳讯特辑主题
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佳讯特辑特稿 I

 《我心灵得安宁》这首圣诗，深受基督徒的喜爱，许多人不论听或唱过后都特别受感动。

 在我读了这首诗歌的背景故事之后，每次再唱时就有了更深的体会。我也才明白一个爱主的基
督徒，在经历生命中的苦难及信心的试炼时写下的诗词，是如何在一百多年以来，安慰帮助了许许
多多的信徒。

 这首诗歌的作词者司百福（Horatio G. Spafford ），于1828年出生于纽约。他很年轻时就已
经成为芝加哥地区很成功的律师。同时他也是熟读圣经、有灵命的基督徒，经常支持当时有名的佈
道家慕迪及其他传道人，并且与他们同工。

 1871年芝加哥大火，损失惨重。司百福在密西根湖畔投资的大批房产，也成了灰烬。而且就在
不久前，他四岁的儿子死于猩红热。但他在忧伤中竭力投入芝加哥城的重建，帮助了十万名左右无
家可归的市民。

 1873年11月，他准备带全家到欧洲休假，同时也想趁此前往英国，参与慕迪佈道大会的工
作。但因为业务处理上出现了一些紧急状况，他只得晚出发几天，让妻子和四个女儿坐船先走。

 11月23日，Ville du Havre这艘船，在冰冷的大西洋上，被英国船Lochearn意外撞上，十二分
钟之内倾斜沉入冰洋之中。二百二十六人丧生，只四十二人生还。司百福接到妻子的电报，电报上
仅有二字：Saved alone（唯我生还）。

 司百福随即乘船前往英国，在航行至出事的地点时，司百福遥望海面，心中的伤痛彷彿有圣灵
的安慰。回到船舱后无法入睡，就写下心中的一句话：“It is well; the will of God be done。”（
一切安好；愿主的旨意成就。）不久之后，他根据这意念写成了这首诗：

文／周瑞芳

（ I t Is Well With My Soul （

It Is Well With My Soul
（我心灵得安宁）

（一）
When peace like a river attended my way, 
When sorrows like sea billows roll, 
Whatever my lot, 
Thou has taught me to say,
It is well, it is well with my soul. 
有时享平安如江河平又稳，
有时遇悲伤似浪滚；
无论何环境，我已蒙主引领，
我心灵得安宁，得安宁。

（二）
Tho’ Satan should buffet, 
Tho’ trials should come,
Let this blest assurance control,
That Christ hath regarded my helpless estate, 
And hath shed His own blood for my soul. 
撒但虽来侵，众试炼虽来临，
我有主保证在我心；
基督已清楚，我境况无人助，
就为我流宝血救赎我。

佳讯特辑 特稿 I

 这首圣诗（hymn），不久由贝利斯（Philip P. Bliss，1838-1876），这位极有天赋的名圣乐
作曲家，谱上曲而广为流传。这首圣诗的调名，就取用船名：Ville du Havre。

 全诗歌共四节，每节唱时都加上副歌。第一节似乎有保罗的口气：“……我无论在什么景况都
可以知足，这是我已经学会了。”（《腓立比书》4：11）第二节像旧约约伯的遭遇，受撒但攻击，
又有试炼临到，但主早已知道他的无助，就先捨命拯救。

 试想，那没有主基督的人，在遭患难的时候，是何等无助与孤单！第三节回想到自己罪得释放
的欢畅，就转而开始敬拜赞美神，好像大卫的祷词：我的心哪，你当赞美神！作者就因注目在神的
慈爱和恩惠上而得到平安。

 最后，在敬拜中，不但看见《帖撒罗尼迦前书》四章主再回来的景象，他也呼求主快快回来，
因为到那时，他就可以亲眼看见他所信靠的主耶稣，并要与心爱的儿女们永远团聚。

参考资料：
1. 101 Hymn Stories by Kenneth W. Osbeck
2. Then Sings My Soul by Robert J. Morgan
3. http://cyberhymnals.com
4. http://www.hymnsite.com
5. http://www.christianity.ca/church/worship

作者为女中音，大陆学人事工传道人。任教于中华基督教音乐崇拜研究院。录有圣诗CD“我宁愿有
耶稣”。

以上文章已获授权转载，转载自《海外校园》杂志，2005年4月号，第70期. 作者保留版权，请勿直
接转载。

（三）
My sin - O the bliss of this glorious thought,
My sin - not in part but in whole, 
Is nailed to His cross and 
I bear it no more!
Praise the Lord, praise the Lord, O my soul!
回想我众罪已全钉十架上，
罪担得脱下，心欢畅，
我要常思念主慈爱、主恩情，
讚美主，我心灵得安宁。

（四）
And , Lord, haste the day when the faith shall 
be sight,
The clouds be rolled back as a scroll,
The trump shall resound, 
And the Lord shall descend!
Even so - It is well with my soul. 
求主快来使信心得实现，
云彩将卷起在主前
号筒声响应，我救主再来临，
愿主来！我心灵得安宁。

(Refrain)
It is well-with my soul, It is well, it is well-with 
my soul.

（副歌） 
我心灵得安宁，我心灵得安宁，得安宁。
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佳讯特辑特稿 II

 耶稣一生很多事迹都是在加利利发生：祂多次在加利利海边讲道（马可福音3：7-12）、医

治病人（马太福音8：1-4），也多次渡船过加利利海，更在海中施行神迹，平静风浪（马太福音8

：23-29）。

 加利利海平时风平浪静，但又常常突起暴风。这是因为它低于地中海水平线约200公尺，三面

又被众山包围，形成了漏斗效应，当冷空气从上空经过，就会向下沉，于海面掀起汹涌波浪。

 有一次在突然翻起的风暴中，耶稣为安定门徒的心，在水面上行走，要到门徒的船那里，不

料门徒惊慌不已，惟有彼得要求与主同行海面，但可惜彼得信心软弱，走到一半，只看见险恶的风

浪，慌惶失措，险些被淹死，幸好他懂得及时呼喊主名，才能得救。（马太福音14：24-31）

 这个神迹不单讲出主平静加利利海的风暴，也讲出凡有主同在的地方，即使我们遇到生命的风

暴，都会归于平静。很多不幸事情，往往是始料不及；但有主同在，就有平安。我们不致绝望，船

是不会沉的，因为有主在船上。

 耶稣在这海面上平静突起的风浪，再次提醒我们，人生并不经常是风平浪静，偶尔也会突然翻

起暴风雨，那是我们无法掌控的；但创造天地的上帝在我们的船上，还有甚么可怕呢？

 当我们的人生一帆风顺，风平浪静之际，我们往往不会想起要找耶稣。但是有突发事情临到，

使我们束手无策时，才会想起祷告，寻求耶稣的帮助。然而，主爱我们，甚至在我们尚未呼求时，

就赶来帮助我们了；但我们或许不认识祂，还误以为是鬼怪；或是像彼得一样，信心软弱，只看见

眼前险恶的风浪。求主坚立我们，叫我们常存信心！

 此外，彼得在加利利海还经历过两次捕鱼的神迹，一次让他认识到自己是罪人，但主耶稣吩咐

他要得人如得鱼〈路加福音5：8-10〉；另一次是在主耶稣复活之后，在这海边，主耶稣问他爱主有

多深，并托付他喂养主的羊〈约翰福音21：15-17〉。

风暴
中的平安

佳讯特辑 特稿 II

 是否只要信，不疑惑，就一定可以行神迹？主若允许，门徒当然也可以行神迹。其实在此之

前，当耶稣差遣他们两个两个出去传天国的福音时，耶稣就给了他们权柄去医病、赶鬼（马太福音

10：5-8），但这不是重点。重点是为甚么疑惑？耶稣说：「我实在告诉你们，无论何人对这座山

说：『离开此地，投在海里！』他心里若不疑惑，只信所说的必成，就为他实现。」（马可福音11

：23）重点同样是只要有信心，不疑惑，信徒在面对各样困难时，都能靠着主排除万难。这正是保

罗在腓立比书4章13节说的：「我靠着那加给我力量的，凡事都能做。」

 「你们要休息，要知道我是上帝！」（诗篇46：10上）彼得跟从主，学到主在风暴中仍能安

睡，以致他后来被希律王捉拿，在行刑前的一夜也能够睡着（使徒行传12：6），证明他真的能凡事

放手交托上帝。想在患难中得到上帝的帮助，有两个秘诀：

 1. 要休息：要放松、放手，让上帝去处理。那是凭信心去交托，倚靠上帝的态度。

 2. 要知道我是上帝：台风带来风暴，造成巨大的破坏，台风中央有个平静的中心点，称为台风

  眼（外围风暴很大，中心点却很平静）。或许我们会遇到家庭、经济或疾病等风暴，但我们

  的生命中有个平静的中心点（那就是我们的主）。在风暴中，能够安然入睡非常重要，这就

  是信心。求主帮助我们，坚固我们的信心，让我们可以单单仰望主！

「本文版权属香港圣经公会，蒙允准使用」
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 我儿，你在六年前生了一场病，人看来是没有希望，但生命在神手中。祂多给了你六年的

生命，感谢神。然而，却在想不到的一个午后，来了一个不告而别的坏消息。我儿在睡午觉中离

开了世界。我感谢主你很快乐，无忧无虑的离去。是神特别的恩待你。而对我来说却是一个恶作

剧。

 这一年多来，我老伴生病，我寸步难行。有很多次的喜事我都不能参与，回想起来真的很遗

憾。不能见我儿子最后一面。我心里打了一个结，永远不能打开。我觉得自己是一个最失败的妈

妈，我无法原谅自己。你虽然五十多岁了，但在我心中，你还是一个还没有长大的孩子。妈妈心

中的孩子是永远长不大的。

 这好像一场恶梦！永远醒不过来了。我儿你离开了父母、妻子儿女、兄弟姐妹。没有留下一

句话跟我们说吗？我们每一个人都很想念你。感觉这几十年的人生就像是在梦中，留下来给家人

的是无数的留念与遗憾。你是妈妈身上掉下来的一块肉。你睡觉中走出这个世界，离开了。我不

能留你。但希望你能留一两句话成为我们的金玉良言，也安慰我们。儿子，我多希望你回到我的

梦中，了却我的心愿。生命由上帝而来，也应由上帝接去。人生的年日并不是自己可以控制的。

孩子啊，你那天躺在床上，会知道自己没有机会再下来了吗?

佳讯拼盘非常见证

 时间过得真快，一眨眼我信主已有8年了，未信主之前我和其他人一样，过着朝九晚五的日

子，放工回家之后，偶尔去逛超市，或在家里观赏电视节目，过着平淡的生活。2008年4月23日

朱明凤姐妹和我的侄孙女欣秀向我传福音，我接受了耶稣。决志信主之后，我的生活开始有所改

变，不再像以往一样，除了主日的崇拜，还有上主日学、去姐妹团契查经班、上三福培训课程、

也参与教会的一些事奉和活动。

 在教会里让我感受到这个大家庭的温馨，弟兄姐妹们互相扶持、关怀，同心配搭的事奉。

 2008年教会的主题是精彩人生，就在这一年主让圣灵感动我相信耶稣。在教会的这些年日，

我感受到有主的恩典和同在，人生就有精彩，感谢主。

 黄美廉博士有一句名言：不要看自己所缺乏的，乃是看自己所拥有的。我们现在所拥有的是

独一真神赐给我们的永生救恩。圣经说：『神爱世人，甚至将祂的独生爱子赐给他们，叫一切信

祂的，不至灭亡，反得永生』(约翰福音3:16)。

 我们是何等的罪人！却蒙了神的大恩。赞美感谢天上的神！祂向罪人启示了何等荣耀的恩

典。

佳讯拼盘 非常见证

文/沈明燕 (实务地布道所)

今天
不知

明天事

文/方玲香（珠巴）
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 一波还没有过去一波又来。才过了七个月，我小儿子生病了。花了很多医药费到处寻医，到

最后还是走了。留下年轻的太太和一对不大不小，不知天高地厚的儿女。有一天我小媳妇回来，

在谈话间，眼泪不由自主的滴滴流下来，好像无情的风雨，哭得多么凄惨。看着她串串的泪珠，

感叹这人间的苦难是难免的。

 我儿子走了一年多了，不知何言以对。为什么这样辛苦。对媳妇来说他是你丈夫，对我而

言他是我孩子。谁不想把他留下来，但能留得住吗？他也不想死。也舍不得家人妻儿。活着不自

由，他离开了你。我希望媳妇你以后能在天堂与他见面。你知道吗？你没有相信耶稣，永远上不

了天堂，就永远都见不到他了。你要站起来，孩子还小，你是孩子的妈妈，他只能靠你一个了。

我老了没有用，不能帮你什么。只希望你回到教会，耶稣爱你。我会为你祷告。

 我虽然渡过无数宁静孤单的日子，神的双手却在路上引我前行。我主，我知道你给我的每

一天都是最好的。我用你给我的每一天看看圣经，唱唱诗歌。想起神亲自安慰我我就会笑。想起

伤心的往事我就会流泪。感谢神从来没有离开过我。主啊，我失去的东西是你收回去的。我感谢

祢。这是我渡过最好的晚年。

注：笔者已于2016年9月26日安息主怀

人活多年，就当快乐多年；

然而也当想到黑暗的日子。

因为这日子必多，所要来的都是虚空。

（传道书11章8节）

佳讯拼盘非常见证

 有时候，不禁问自己，我是谁，我到底是谁，为何祂还是那么的爱我。

 有时候，不禁问自己，幸福吗，你真的很幸福吗，心里告诉自己说，感恩，真的很幸福。

 想起蒋陈秉好师母最后的文章，她说，“写稿的人又不多，只好硬着头皮继续献丑。”

我想，即使她只能在这里停笔了，可是因她的文章，却让我更想继续写下去了。

 毕业了，踏入社会，才恍然发现，在现实生活中，要站立得稳，让人们认同你的价值，真的

不容易啊。还记得当我刚开始工作的时候，很不幸的，我遇到了人生其中的一个大考验。在我工

作的岗位上，被许多人欺负，工作不顺利，每一天一张开眼睛起床，第一件事就是很委屈的哭，

因为快坚持不住在工作上的压力与同事们的排挤。每一天都会不禁的问上帝，为何让我受苦呢，

为何不能都顺利呢，觉得上帝忘了我。每当遇到了瓶颈，想要逃避，都会哭着向上帝倾诉：“我

快坚持不住了，我真的很难过，可以陪伴我一起度过这难关吗？”

 上帝是一位听祷告的神。祂，并没有放弃我，仿佛透过我的生活点点滴滴来告诉我，我要

不断的依靠上帝，读祂的话语，用心聆听祂的道，让我深深知道无论在世人的眼中我有多么的不

堪，可在祂的眼中依然是祂永远的宝贝儿女。In 2 Corinthians 1:4,“God comforts us in all our 

troubles so that we can comfort others.” 意思是说，我们在一切患难中，神就安慰我们，叫

我们透过神所赐的安慰，去安慰那遭各样患难的人。后来一年就这样的过去了，而我依然还在同

一间公司打拼着。可这时的我已渐渐长大了，当我回顾一年前所发生的不顺利的事，我想要说，

赞美主！要不是上帝的安慰，上帝的支柱，我早已放弃了自己。因为我无法想象如果没有上帝的

同在，就不会有今天的成就及成长。在那一年里，学会了许多宝贵的功课，学会了人际关系的基

础，学会了用心的付出。所以不要怀疑你对上帝的看法，因为祂要赐给我们的是远超出我们所能

想象的。

Evelyn Choo Sze Chian
 (MGC English Senadin Branch)

佳讯拼盘 非常见证
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 有一天傍晚放工回家，因工作上的压力，觉得心情不悦，好想发泄。当时老爸一边摇摇脚，

一边唱着老歌，看他唱得那么愉快，享受那份简单的快乐，不仅让我领悟了一番。他那小小的举

动，让我觉得好安慰。因为觉得其实我们人嘛，何须那么复杂呢，最重要的是凡事都向上帝祷

告，靠着神所赐的力量，我们必站立的稳，必得安慰。祷告后，感觉心情就舒服了。

 我感恩，因透过这次的差传年会让我成长了不少。时间过的真快，算一算，自己在使纳订英

文堂崇拜及服侍也快满四年了。感恩，有这样的机会参与了差传年会的摊位布置。而我们堂会是

负责尼泊尔的宣教事工。一开始当牧师告诉我要负责这个摊位时，我还在想，该如何拒绝呢？因

为觉得需要付出很多。但最终还是硬着头皮答应了牧师。经过了几次的会议，差传年会也渐渐地

逼近了，我们也都开始忙了。还记得，我们可是忙了整个星期就为了摊位布置。有人问我说，为

什么要做这么多工，随便布置一下就好了嘛。那个时候我心想，因这是上帝的工，不可随便做，

更不敢草率的做上帝的事工。所以就下定决心，即使再累，也要把它做的最好，这样人们才能体

会到尼泊尔的生活，看到尼泊尔的需要。回顾那一个星期的疲累及奔波，我想一切都是值得的。

将这一切都荣耀归于主。

 记得萧帝佑牧师有一堂信息说到：”我不是因闹钟呼唤我起床，而是靠着上帝的恩典，我才

有气息存留，是上帝叫我起床的。”仿佛觉得那么渺小的我，上帝却看见了。在很多方面，别人

看不到我的时候，上帝却看见了我。感恩，因上帝宽容的爱，让我能够坚持，成长，用心地去对

待每一个人。

 有一次和一位朋友喝茶，聊了许多的心情。感恩，上帝让我有机会和朋友分享福音这好消

息，分享耶稣必再来。那时心情激动的我，仿佛也不断地在提醒自己，要警醒，再警醒，因主必

再来。世界的诱惑太多了，我们更要抓紧上帝的话语，好让我们不至于动摇。

 圣诞节要到了，有人问你说，：“

有一件礼物，你收到了没有。那礼物是

永生，永生的道路，永生的盼望，你收

到了吗？在此，祝各位圣诞蒙恩。

歌罗西书 3:12-17

跟从耶稣的第一班人都是犹太人。他们遵守旧约律法的要求，在一周七天的第七天分别出来守安息
日；在这一天思念神的作为及敬拜祂（出20:8）。

 耶稣完成神的救恩计划复活升天之后，跟从祂的门徒开始选择在一周的第一天(我们今天称之为
星期日），也就是主耶稣复活的那一天，聚集在一起思念神的恩典及敬拜祂（使20:7，林前16:2，
林后9:12）。门徒徒选择在一周的第一天敬拜神有深厚的意义。一周的第一天代表旧一周的七天已
成了过去而新一周的开始。因此在一周的第一天敬拜有着旧约时代已成过去而新约时代已开始的含
意。它显示世人不用再以守律法称义，从此是靠神藉主耶稣所成就的救恩得称义的时代已开始。另
外不再锁定安息日为敬拜神的日子更是一个见证。它见证耶稣在十字架上代替世人的罪，受死，埋
葬，复活，升天，完成了神的救赎计划的历史事实。见证神的救恩已完成，给凡是愿意接受耶稣为
救主的人。这也是为什么若非特殊情况底下，基督徒都会选择在星期日聚集在一起敬拜神。

 基督徒无论选择在哪一天敬拜，都不是为了满足律法的要求；而是一个感恩和敬拜的行动。
它是一个神子民群体向神献上感恩和敬拜的聚会。要注意的是“主日”（允许我把星期日的崇拜及
任何每周规定的崇拜日简称为“主日”）而不是“安息日”。我们不是透过守主日去遵守十诫里要
守安息日的诫命。不过“主日”卻又实在是个让我们经历与神同在的安息的日子，是与神相遇的重
要时刻。我们也不要误解以为“主日”敬拜的中心是参与敬拜的人为神作了什么事，敬拜的焦点是
神，祂配得我们所有敬拜。我们敬拜祂是因祂在我们生命中所成就的事，向祂献上感恩和敬拜。敬
拜也是神对祂子民的心意。诗篇29:1 如此说：”神的众子啊，你们要將荣耀能力归给耶和华，归给
耶和华。要將耶和华的名所当得的荣耀归给他，以圣洁的妆飾敬拜耶和华”

 在这里我有两个感想；

 第一，敬拜既是一个感恩及回应神的心意，那么每一个蒙恩重生得救拥有新生命的人，自然会
敬拜神。这是他新生命必然有的果子。因此，雖然他/她不一定喜欢所参加的每个主日崇拜，但一个
重生得救的基督徒必然有圣灵的感动，会乐意与其他同受圣灵感动的人一起敬拜。假如有一个人说
他已经重生得救，却不愿意与其他弟兄姐妹一起敬拜神，那么，他得救的信心是有可疑之处。因为
他的生命没有展现出这最基本的，体贴神的心思意念。

 第二，倘若信徒在一起敬拜的確是一个体贴神心意的聚会，那么它必然有一定的特色。当神
与以色列民立约的时候祂赐给了他们律法。这律法不只是指引他们过一个圣洁的生活。它同时也是
因所守的律法，活出神的公义及慈爱，有着与当代的人与众不同的生活方式，显明他们是属神的子
民。守安息日敬拜神是其中最能展现他们身份的方式。他们对安息日的看重就等同他们对赐律法的
神及对律法的看重。旧约玛拉基书告诉我们，他们敬拜神的态度直接反映出他们是否有遵行律法，

活出主日
文/周伯东长老

佳讯拼盘非常见证 佳讯拼盘 寻真问理
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而他们的生活方式也在他们的敬拜中直接反射出来。照样，我们帶着怎样的态度来敬拜神，也反映

出我们的生活是否合神心意。

主日崇拜

 主日崇拜是大多数信徒都会参加的集体敬拜。倘若敬拜的是基督徒，是神的新约的选民聚合在

一起敬拜祂，那主日崇拜就理所当然是基督教最能直接见证基督教信仰的方式。它应是最明显见证

神恩典，罪人得重生，神的爱流露及高举称颂神的地方。

 保罗㝍信给歌罗西教会的信徒，就提起一个属于神的子民在一起的团体生活时, 应有的特色。

在第二及三章保罗在信中表示他如何关心歌罗西信徒的属灵生命成长。提醒他们既然已经是神的子

民就应穿上新人，成长更像造他们的主，不要被属世的”的理学和虚空的妄言，不照着基督，乃照

人间的遗传和世上的小学“掳去”（西2:8）。他强调基督教的信仰不是一个死守规条的信仰（西

2:20-23）而是真正的活出基督生命（3:2-4）的信仰——这是基督教的特色。

 我们今天的主日崇拜是否有展现出这个特色？它与我们每天的生活有关系吗？

主日：我们敬拜神去 

 在回答这问题之前，我们应该有一个“主日”是与其他日子不同的信念。因为“主日”是我们

从一周中分别出来敬拜神的一天。因此这一天的一开始就自然与其他日子不一样。“主日”我们往

教会的方向去。这路程带领我们走出世界，往神爱子的国度去（歌1:13），与神的子民相聚成为有

形的教会，成为基督的身体。因此我在“主日”离开家出席主日崇拜的行动，本身就是一个属灵的

行动——我们是去敬拜神！这个信念帮助我们在前往敬拜神时也当预备心，与众人活出耶稣基督的

生命的美德。如保罗说的有“憐憫，恩慈，謙虛，溫柔 、忍耐的心。”（歌3:12）

 在教会，当基督徒彼此问安——“主的平安与你同在”或“主里平安”，代表我们同心宣告及

肯定神确实已赐我们真平安。主动问安也表示我们愿意与众人和睦。体现基督教信仰和睦的特色。

保罗提醒说：“倘若这人与那人有嫌隙，总要彼此包容，彼此饶恕；主怎样饶恕了你们，你们也要

怎样饶恕人。在这一切之外，要存著爱心，爱心就是联络全德的。又要叫基督的平安在你们心里作

主；你们也为此蒙召，归为一体；且要存感谢的心。”（西3：13-15）

 我们都知道主耶稣再回来之前， 教会肯定不完美。但神仍然爱祂的教会，接纳不完美的儿女。

因此，我们理当接纳神所爱的人。何况我们同样是蒙恩的罪人，就更应彼此包容，活出主耶稣愿意

饶恕罪人的生命。

 我们也当记得希伯来書12:14的警告：“你们要追求与众人和睦，並要追求圣洁；非圣洁没有

人能见神”。要没有拦阻的敬拜神我们就当先与众人和睦。

主日：我们进入神的殿

 在主日这一天我们確实是在神的圣殿中敬拜祂。这一天我们进入的礼堂不再只是个普通礼堂， 
而是进入神的圣殿。如同旧约的会幕及后来的圣殿时代，神的确在其中与祂的子民同在（出25:8）
，接受祂子民的敬拜（历代志下7:1-4）。今天的主日，神也临到我们当中接受我们的敬拜。馬太福
音說；“因为无论在哪里。有两三个人奉我的名聚会，那里就有我在他们中间”（太18:21）。因
此，我们必须明白我们所敬拜的神，就是旧约以色列人敬拜的那位神。我们就不可忘了哈巴谷先知
所说；”惟耶和华在他的圣殿中，全地的人都当在他面前肃敬静默”（哈2:20）及诗人说的：“神
的众子啊,你们要将荣耀能力归给耶和华。归给耶和华。要将耶和华的名所当得的荣耀归给他。以圣
洁的妆饰敬拜耶和华“ 的提醒。

 每个主日，我们当带着一颗真誠敬虔的态度进入会堂，在神面前反省悔改，安静等候进入敬
拜。如此更能体会神特别的同在。

主日：我们唱诗赞美神

 以诗歌颂赞敬拜神开始时，我们与众信徒一起同声歌颂赞美高举神的名。我们唱不是为会众
唱,也不是为自己唱。不是高举自己而是向神献上赞美。它不在於歌声有多好或多少标准而在於内心
发出的赞美。藉着诗人写的精选词句配上美妙感人的旋律的歌颂，带动着我们的情感和理智把最美
的献上给祂。正如保罗说：“。。。用诗章、頌词、灵歌，彼此教導，互相劝戒，心被恩感，歌頌
神。”（歌3:16）

 唱诗敬拜神的確是基督敎历代以来最明显的特色。可说有基督敎的地方就会听到诗歌。但很可
惜的是,从观察中许多人都不愿意开声尽情歌唱赞美神。这实在是一个很难理解的举动（或不动）。
大卫在为自己的罪哀伤痛悔时，他的心情低沉到一个地步使他无法歌颂赞美神。可是他仍然向神求
說：“主啊，求你使我的嘴唇张开，我的口便传杨赞美你的话。”（诗篇51:15）。从大卫的祷告中
可想像能以歌颂赞美神対大卫来说是何等重要，是亲近神一种行动。但愿我们能发出与大卫一样的
祷告。

主日：我们聆听神的话

 主日的另一个特色就是聆听神的话——圣经所教导的真理。神的子民应当以一颗谦卑的心和专
心聆听神的话。保罗说；“当用各样的智慧，把基督的道理，丰丰富富的存在心里以各样的智慧。
。。彼此教导，互相劝戒。。。”（歌3:16）。

 当神的仆人经敎会的许可站上讲台讲道时，他不是单靠自己个人对圣经的知识来传讲；他/她
乃是在圣灵的引导下，同时参考历代以来教会对这句或这段经文的了解、历吏对这段经文的见证、
以及参考过去神所重用的仆人如何解释这段经文等等，作为根据来解经。这样他/她確实是使用“各
样的智慧”来了解基督的道並存在心里。自己先得了神话语的滋润、牧养、改变、医治及建立、丰
富了自己的生命，然后向众人宣讲。这样神的子民可从讲台的信息同样得神话语的滋润、牧养、改
变、医治，生命得建造，活出丰盛的生命，活得更像耶稣基督。因此信徒有耳的就当听。

佳讯拼盘寻真问理 佳讯拼盘 寻真问理
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有些讲员表达能力的確有限，或所传讲的信息内容的整合性不流利，我们就没有耐心专心继续听下
去。这是不应该的，也是对神的不尊重。因为是神选召使用这位讲员在那个时刻，站在台上宣讲祂
的真理。但愿我们训练自己在人的声音中听到神的真理。人的声音会过去，但神的话语却永远长
存。

主日：我们奉献金钱

 主日崇拜这一天，信徒以金銭奉献敬拜神。有人认为金钱奉献的目的是为了支付传道人的薪
金，維侍敎会操作的费用，如水电费，文具打印费，或是为了支持一些福音事工/社区关怀事工的费
用。的確，教会需要有銭去付还这些费用。但那不是神要人金钱奉献的主要原因。首先我相信大家
可以认同说在主耶稣再回来之前，遵守圣经教导的教会永远是不会有足够的钱用。试想只要在新天
新地还没有实现之前，创造的每个角落都需要神的恩典，都需要被救赎，都是教会世上的禾场。教
会本身是不可能有足够资源去满足这一切需要。诚实的说比較起来我们的奉献可说是微不足道。

 第二，倘若我们奉献的主要驱动力是为了滿足教会金钱上的需要而已，那奉献本身很可能会
导致我们慢慢认为神本身需要受造者的帮助，祂的旨意才可能成就。那最终导致我们失去对神的信
心，不再尊主为大。这可是大过！

 旧约时代的以色列人大都以农业牧养为生。当他们把頭生、初熟的果子带到圣殿时，他们很能
体会奉献的意义，因为他们确实是用自己的劳力所换来的成果奉献给神。可以說他们的奉献確实是
生命的奉献。同时,他们也很能体会以感恩的心奉献的实在。因为他们献上的农作物及牛羊若不是神
的恩典，给于合恰的环境和气候就不可能有生產。所以他们是带着感恩和喜乐的心奉献。

 我们今天很难有这样体会，因为今天我们不像以色列人那么直接的，献上他们农作初熟的果
子。但是我们向奉献袋投入的钱一样是我们以生命劳力换取回来的。因此当我们把金钱投进奉献袋
里，就是一种属灵的行动，藉奉献金钱，献上自己。奉献是敬拜神的神圣时刻。

 保罗提醒蒙召的人要常“存感谢的心”（歌3:15b)。 金钱奉献是一个感恩举动。 因为若不是
神的恩典，我们也没有机会和能力去赚取金钱过活。当一个人看不见神的恩典，他就会失去感恩奉
献的喜乐。可惜！

主日：我们与众圣徒同分享神的爱

 主日報告能展现基督教信仰的特色吗？不是超闷的时段吗？有这种想法是因为我们忘了家事報
告的目的。

 事实上家事報告是教会分享给神的子民知道神在我们中间的作为。它是一个喜乐的时段因为
从報告分享中，我们实际的看到神在我们中间已经成就及将来要成就的事工和计划。这实在应是
兴奋的时刻！看到神使用我们教会成为祝福的管道，赐福神的子民及世人。報告分享也同时让我们
与喜乐的人同喜乐，与身处在极大困境的肢体同忍耐，彼此鼓励及扶持。如希伯來书10:23-25：

“也要堅守我们所承认的指望，不至摇动，因為那应许我们的是信实的。又要彼此相顾，激发爱
心，勉励行善。你们不可停止聚会，好像那些停止慣了的人，倒要彼此劝勉，既知道（原文作看
見）那日子临近，就更当如此。”

 对主日報告有正确的了解，它就不再只是以一个资讯分享，与我们没有关系；相反，它是弟兄
姐妹爱的分享。

 主日报告并不只限於敎会的范圍，而是超出教会延伸到世界。我们不但为肢体感恩或代求，我
们也为世界的需要带到神面前来祷告。以此提醒我们神的恩典是超越教会,到世人中间的。这预备我
们的心重新回到起初蒙召的目的：把神的恩典带到世界上。主日報告预备我们以实際的行动去爱世
人。

主日：我们预备分散到世界去

 主日分散之前,教会藉所指定的仆人向众信徒宣告神的的祝福。这是一个宣告而不是一个许愿；
是必成就的祷告。当神藉著祂的教会的仆人宣告“上帝的恩典与你同在”我们确定神的恩典的確与
祂的子民同在。这宣告肯定我们不是单独回到世界，单独面对一切的挑战，而是必有神的恩典与慈
爱隨着我无论我们在那里。 

主日：我们分散到世界去活出主日

 散会后，我们回家的路程不只是回到自己住的地方，乃是帯着耶稣吩咐的大使命：使“万民作
我的门徒 ，。。教训他们遵守主的吩咐。。。 ，直到世界的末了”。

 每一天我们活出“主日”的特色，我们就成为世界的光和盐，把光照在人前，叫世人看見我们
活出耶稣基督的好行为，便將榮耀归给我们在天上的父（太5:16 ）。

佳讯拼盘寻真问理 佳讯拼盘 寻真问理
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 Corner Store是一所终止递送婴儿服务的运
输企业公司；然而意外之下，公司的顶尖运送
员——Junior却不小心接收了一个递送婴儿的任
务。《STORK》这部电影大部分就演了Junior和
Tulip执行这个任务的过程以及他们在途中所遇
到的拦阻。

 Corner Store本是一家以递送婴儿而闻名的
企业；几十年间毫无差错并安全地把婴儿送到客
人手上。但其中一个运送员Jasper却在18年前毁
了公司的记录，也不小心把递送婴儿的地址弄丢
了。这个婴儿就是十八年长大后在Corner Store
工作的Tulip。Tulip虽然经常在公司里闯祸，使
公司的业绩下降、饱受损失，但她却是个善良、
努力、有决心的员工。公司上层准备把Junior晋
升到经理的位置，同时也赋予他一个升迁的任
务，就是把Tulip从公司里开除。

 Junior不忍心把无辜且善良的Tulip开除，

就欺骗说她被调到了信件接收部门，并且不可离
开自己现在的办公室。此时镜头的另一边是一
个被父母忽略的小男孩——Gardner；忙着工作
赚钱的父母完全忽略了陪伴孩子的时间。正当
Gardner羡慕那些有兄弟姐妹的小朋友，同时也
无意间发现一张十八年前Corner Store推销递送
婴儿的宣传单。他冒充父母的身份写信给Corner 
Store申请一个婴儿，信件到了Tulip的手上，也
就这样意外地接受了一个婴儿递送的任务；而
Junior就在迫于无奈的情况下帮忙执行这个任
务。

 执行任务的途中T u l ip问了Ju nior一个问
题：你为何想要成为一个经理？Junior无法回答
这个问题，因为连他自己也不清楚为何要成为一
个经理。或许是因为在Corner Store里每个递送
员的目标都是爬升到公司的更高层，犹如社会里
每个人都希望成为有钱有权的人。把全身心力专
注在金钱的赚取上无法让我们得到满足，却只是
为了赚取更多的钱财，然后更多更多的钱财。天
天沉浸在如何赚取更多钱财的方法，却忘记上帝
摆放在我们生命中更美好的意义。（因为财富不
是永恒的，冠冕也不能存到万代。箴言27：24新
译本）

 在电影最后成功把婴儿送达Gardner手上的
时候，透过他们一家人的互动Junior看见自己存
在的意义。Jasper为他十八年前没有完成的任务
画下句点；Tulip努力不放弃的精神也为她和她
的家人带来了期待已久的欢乐与团员。Tulip在
电影里说：假若这婴儿可以找到她的家人，或许
我也可以找到我的家人。你找到自己存在的意义
了吗？你又为自己找到永恒的家了吗？

 “人若赚得全世界，赔上自己的生
命，有什么益处呢？人还能拿什么换生命
呢？”马太福音16：26（和合本）

你为何想要成为一个经理？
电影摘自《STORK》（送子鸟） 文/覃朝勤（珠巴）

怎样做个
有智慧的人？
 我记得曾经上过一个主日学青年班课程：“一步一步学箴言”，教课老师是洲光弟兄和晓诗姐

妹。

 旧约圣经箴言书的作者大部分是所罗门写的。箴言书属于诗歌智慧书，讲论智慧和教导。

 我 会 唱 歌 、 也 会 写 作 。 感 谢

神赐给我写作和唱歌的恩赐。我有

写稿给佳讯，也曾经参与教会的诗

班。歌唱与写作的梦想得以实现都

是神的恩典，给予我未来成就的盼

望。感谢主，神给我有美好的恩赐

与经历到许多事情。箴言3:13说“

得智慧聪明的，这人便为有福。”

神赐给我们聪明与智慧学习，这是

福气。

 最 后 ， 我 想 起 一 个 问 题 ： “

怎样做个有智慧的人？”我想我们

大家都晓得，作个有智慧的人是要

以认识圣经的教导为基础；有美好

的灵性成长与生活。“敬畏耶和华

是智慧的开端，认识至圣者便是聪

明。。”（箴九10）这是我最熟悉

的经文，在我的脑海里，深入到我

心里。另外，我想介绍一篇小故事

大道理献给所有的佳讯读者，希望

大家看过这一篇的小故事，小故事

的题目是“我比你聪明”。

文/杨颜帧（廉律）

佳讯拼盘影心片语 佳讯拼盘 生活随笔
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 丹绒里望每户人家都有一座浮水码头。用大树桐当底座，上面搭盖一间小房子。小房子内有
个井，供洗澡的人拿水，也供如厕的人如厕。所以小房子，既是浴室也是厕所。它的墙上有门没有
窗。

       它浮在河面上，以大铁链拴住。大铁链就拴在河岸边的树身上。从河岸下去浮水码头，需用一
把梯子。

       潮涨潮落，河水有高有低，梯子的角度就有起有落。所以梯子不锁死，是活的。

      每天，每个丹绒里望人，都要上下浮水码头好几次。所以都习以为常。

     在众多的浮水码头中，有个奇特的住家。

     房子主人姓赖。房子浮在峇南河边，就在丹绒里望小镇。

     它不是一艘船。

    它也不是浮水码头。它是浮厝。水上房子。
 
 它的主人很有创意。

  他的房子就像浮水码头，不过大间多了。它有门有窗，有睡房，有客厅，有厨房，有浴室与厕
所。主人一家生活起居都在浮厝里。

 他用两根大铁链把房子拴在河岸边的树干上。

       虽然，它可以浮在河上，我从不曾见浮厝移到上游或下游。它总是在丹绒里望的尾端。

文/杨佩珊 (都九)

浮厝的 
      由于住水上，他们在房子里就可钓鱼捕鱼。

 不过，这家人还是有艘小船，供他们到处去撒网，放栏网捕鱼。

      小舢舨除供他们捕鱼，也让他们在水面上自由来去。
 
 他们得来的鱼获，就装在鱼笼里。

     鱼笼就拴在浮厝旁边，四分三在水中。  

   鱼笼直径一公尺多，以竹编成的笼子。竹笼子大约三公尺长。竹子扎成圆圈，再把五六个圆圈，
与平行长竹片连接，头尾两端再加竹片封编。

      鱼笼上头开几个天窗，有活动的门，可开关。鱼虾分开养。

 他们扑捉到的鱼获就养在鱼笼里。他的浮厝有几个鱼笼。有人要买鱼虾，就用小兜网，兜起，
要那一只就那一只。

        他家卖的鱼虾都是鲜活的。买回家还会蹦蹦跳跳。

       我去过浮厝。同班同学赖桂兰就住在浮厝里。有大船经过，浮厝会上下起伏，像在摇篮里一
样。

        浮厝外头两边都各悬挂一盏风灯，晚上要点着。桂兰告诉我，她爸爸怕夜行的船撞上他们的
家，也怕家人晚上看不清，失脚跌入河中。

       当然浮厝内也有其他起居用的灯。

       风灯白天黑夜都在晃。

       不久前峇南河发生船祸。一艘快艇在黄昏时撞上河边的大浮木。驾船的死了。所以，我很担
心。

       我常常望到浮厝的风灯，在风中，在雨中的黑夜里晃呀晃，发出昏黄的灯光。

      这两盏风灯从黄昏到破晓，要用它们的光，保护浮厝主人一家平安，避开灾祸。

       小时候的我，很害怕浮厝的风灯，在某个晚上突然灭了。我更希望没有黑夜。好让我的朋友不
必担心家人的安全，不必担心浮厝被其他船只撞毁。

       就如启示录22:5 所说：不再有黑夜。他们也不用灯光、日光，因为主　神要光照他们；…直到
永永远远。

佳讯拼盘生活随笔 佳讯拼盘 生活随笔
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  To my memory, every Lubok Nibong family had a floating jetty. It was made up of a few 
logs, planks and zinc sheets. On top of these logs was a deck where a small hut was built. 
Inside, there was an opening from where the residents scooped water for their showers. They 
also used the opening as their toilet. There was no window, only a door. The jetty stayed afloat 
on the river but was moored to a tree on the river bank by a strong iron chain. 

 To get down to the jetty, we had to climb down a gangway. The water level of the river rose 
and fell according to the ebb and flow of the tide; and so did the angle of the gangway. Thus, 
the gangway was not affixed but free to move up and down following the tide. Every Lubok 
Nibongese had to get up and down the jetty a few times a day for the purposes of showering 
and toileting. 

However, there was a unique house by the Baram River. The house belonged to the Lai family.  
It was floating by the riverside of Lubok Nibong on the outskirts of the town. It was not a ship. 
It was a house on a raft; a stationary floating house on the river.

The owner of that house was very creative. He built his house like a floating jetty but much big-
ger in size. It had windows and doors. There were two bedrooms, a sitting room, a kitchen, a 
toilet and a bathroom. The owner’s family held all their activities in this house. He secured his 
house by anchoring it with two big chains to the trees by the river bank. Though it could float 
on the river, I had never seen the house moving upstream or downstream.

      The owner’s family could catch fish even from their house by using fishing hooks and 
lines. They also had a small boat or ‘sampan’ for catching fish by using nets, either by throw-
ing the nets or by setting dragnets. Besides, their ‘sampan’ was also their means of  transport 
along the river. They kept what they had caught in a cage. This cage was tied to  the side of the 
floating house with three quarters of it beneath the water. It was one meter or more in diameter 
and about three meters in length. It was weaved by tying a few bamboo hoops with parallel 
bamboo splits. Its shape was like a big cylinder cage with a few hatchways on the top. The 
fish, crabs and prawns caught were kept in different sections. Anyone wanting to buy what had 
been caught would just use a small net to scoop the particular fish or prawns out from the cage. 
The fish and prawns sold by them were extremely fresh. They could still flop around when they 
reached the customers’ homes.

By Jong Pui San（都九）

佳讯拼盘生活随笔
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  I had been to this floating house because Lai Kui Lan’s (my classmate’s) father was the 
owner of this house. Whenever a ship passed by, this house would bob up and down on the 
water as waves passed underneath it. Besides the lamps in the house, there were two marine 
oil lamps hanging outside the house, one on each side. My classmate told me that her father 
lighted up these two lamps outside their house every night. It was to prevent  other ships or 
boats from slamming into their house. It was also to prevent their family from missing their 
steps on the deck. The lamps must remain lighted from dusk to dawn. These two marine lamps 
swayed in the air day and night.  

 There had been a fatal accident in the river before. A speedboat driver was killed in a 
collision between his speedboat and a floating log in the evening. If on any of the days, the 
two marine lamps were lighted late, I began to worry for my friend’s (Gui Lan’s) safety. I was 
so afraid that her home would be smashed to smithereens and her family members would be 
hurt. It became my habit to keep an eye on these two lamps every evening. When night came, 
I watched the two marine lamps swaying with their dim light, be it in the wind or in the rain.

 Those two marine lamps served to protect my friend and her family, as well as their float-
ing house throughout every night. So, I was apprehensive about the marine lamps being sud-
denly put out and how, as a little girl, I had hoped there was no night time so that there wouldn’t 
be accidents occurring to my friend’s family and their house.

 It is just like what the Book of Revelation says in verse 22:5, “There will be no more night. 
They will not need the light of a lamp or the light of the sun, for the Lord God will give them light. 
And they will reign forever and ever.”

注：老照片由郑庆忠弟兄提供。

佳讯拼盘 生活随笔
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 This is actually my first mission trip in 
my Christian life. It is a privilege and honour 
for me to do God’s work. The trip was from 
19 to 21st August 2016. In this trip, we had a 
total of 17 participants including special guest 
members from Hong Kong. It was good to 
meet new friends from other countries. 

 We first assembled in our Miri Gospel 
Chapel English Branch Church at Pelita 
Commercial Centre (MGC Pelita) before 
moving out to a small town called Tatau. 
Before we departed from MGC Pelita, we 
had a short meeting and prayer. We were di-
vided into three groups before we moved out 
in our vans. We used three vans for this trip 
and the drivers were Pastor Michelle, Daniel
and Kelvin. They had been on previous 
Tatau trips and they knew the way better than 
others, so we could rest assured of reaching 
our destination safely. One of our brothers 
had to drive to Tatau alone due to his work at 
Bintulu. The weather was very good; the sun 
was shining brightly and we all felt happy and 
excited to go on this mission for God’s glory.

 We arrived at BEM Church at Tatau 
around 3.30 pm. Everyone was exhausted
from the long trip; yet at the same time 
was glad to have arrived safely. We were 
welcomed by Pastor Anyie’s wife. She 
directed us to our rooms. We unloaded our 
baggage and while doing this, I saw a cute 

puppy and tried to pat it but got bitten instead. 
The bedrooms were small. As there were 
more members in our team this time, the 
bedrooms were unable to accommodate 
all of us; so all the girls had to sleep in the 
living room and the boys in the guest rooms. 
During our 3-day stay there, Pastor Anyie’s 
family provided us with good and delicious 
home cooking. I will never forget the roast 
pork that was prepared for our dinner.

          We held our function in SMK Tatau 
dining hall. Most of the students who attended
our function were Bumiputera students whose 
ages ranged from 13 to 18 years old. The 
majority of them were girls. We always 
started with songs of praises. Sister Maggie
 was the song leader; Stephanie and Yee 
Boon were the dancers and Pastor Michelle 
was the pianist. The rest of the team with the 
students joined in and I was amazed by their 
singing and dancing. It was then that I saw 
and understood what the famous evange-
list, Dwight L Moody, said about music being 
“a valuable tool in evangelistic campaigns.” 
It was a marvelous view, watching people
sing and praise God with all their heart. 
Listening to them singing and dancing was 
the part I loved most in this mission trip. You 
can see how the songs moved them, and how 
they enjoyed themselves through music and 
dancing while praising God.

Dare 
to be

(Rick Marvin Ting’s account of his mission trip to Tatau) 
MGC English Branch (Pelita).

Different
佳讯拼盘佳美脚纵

          On the first day, Pastor Michelle shared 
the gospel message: “Who am I”. The next 
day, sisters Yee Boon and Stephanie shared 
on the topic: “On Boundaries” and “Dare to be 
Different.” The students enjoyed the sharing 
and many understood the messages but we 
hope that they will apply all these teachings in 
their life. We also played a game called “Life 
Game” to demonstrate the ups and downs in 
life. They really enjoyed this game. We also 
did a skit and some of the students got emo-
tional watching our performance.

         On the last day, before we headed 
back to Miri, we listened to their ISCF Sunday 
sermon preached by Pastor Anyie. I admired 
their service in the church, especially see-
ing young people serving God with all their 
heart. Together, we sang praises to our God, 
dancing to the music, and enjoying ourselves 
together. Some of our members were watch-
ing and clapping hands. One of our members 
told us that looking at this experience of us 
having fun was like having a glimpse of what 
heaven would be like. 

 After all the excitement, we parted with 
all the students. Some of them looked sad 
and some even cried when we said our good-
bye to them. Surely, all the team members 
will miss all the moments they had with them. 
I was the driver for the journey back to Miri. 
It was a smooth 4-hour drive and we thanked 
God for the good weather. 

 In this mission trip, we have learned that 
a lot of people out in remote areas still need 
guidance in seeking the Lord and they need 
someone to teach them how to grow in their 
faith. We have also learned that each individ-
ual has different aspirations and roles to play 
and we have to always cling to God whenever 
temptations come and always remember that 
God will not forsake us nor break His prom-
ises.  We also have to prepare ourselves for 
our next trip to face challenges like how to 
maintain students’ concentration during semi-
nars, how to allocate sessions according to 
the venue provided by the school and how to 
overcome language barriers. 

 Thank you God, for your love, mercy 
and grace is always with us, in Jesus’ name, 
Amen.

Figure 1: Group photo with members of Hong Kong team

Figure 2: Group photo with students from 
 ISCF, SMK Tatau 

佳讯拼盘 佳美脚纵



28 29

佳讯拼盘佳美脚纵

—恩典·够用—

 出生在非基督徒的家庭，父亲也还未信主，想要得到父亲的谅解真的是一大挑战。特别是要两
年全时间的委身在这短宣里，对于父亲而言，简直是不可理喻的事。但是感谢有一群弟兄姐妹在背
后的支持及代祷。最后，父亲也没有阻止我参加。

 父亲不反对了，也报名了，但是由于本身不是美里人，要留下来参加短宣也必须要找到一个落
脚的地方。因此，住宿与交通成了我最烦恼的事。就在某一天，本来只是想到The Maker Café看
看，岂知遇见Marlene就小聊两句。我们谈话的时候，被正在值班的Shi Ling听见了，她正好要出租
空房。感恩，我被收留了；感恩，我的同班同学凯莉也住在一块儿，上下学的交通也解决了。
从下定决心参加，到家人答应，到顺利找到房间及交通。全都是上帝的恩典，是上帝为我开的道
路。上帝的恩典——不可思议！这是真的！

 当然，在这短宣的期间，恩典大大又满满。弟兄姐妹的关爱，更是倍感窝心。
实话说，两年的短宣装备，听起来是一段很长的时间，但转眼即逝。（不信？你可以来试试……哈
哈哈哈哈哈）

 其实嘛……对于我，一开始想要报读短宣的心态就是希望在神的话语上装备自己，不想成为“
半桶水又懵懵懂懂”的基督徒，想要有满满的知识。但是，渐渐的才发现，更重要的是生命的改变
与成长。

 在短宣最大的收获是什么？不是知识上懂得比其他人更多一些些；而是确确实实的经历了上帝
的保守、看顾、带领、管教、供应、怜悯、信实、同在……每一件事情的发生都不是理所当然的，
当然更是晓得数算上帝的恩典！

 从一开始的不明白到现在，我能由心的说：“上帝的恩典真的够用，并且有余！”

何晓梅（MGC Senadin 英文堂）

何
晓
梅

  “上帝的恩典够你用！”——这是我还未进入短宣前，
主任给我的第一句话。

  什么？！学姐们、同学们也对我说了同样的一句话“上
帝的恩典够用”！当下的我真的不明白，为什么大家都那么喜欢
将这句话挂在嘴边。很自然的就以为这是基督徒惯用的句子，就
像是弟兄姐妹见到彼此时就当说的问候语之类的。虽然百思不得
其解，但是已经烙印在我的脑海里。

  回想起两年前，当时的我即将大学毕业，虽然对于前面
的方向还是个未知数，但参加两年短宣并不在我的人生计划当
中。然而上帝却在某一天把这个感动放置在我心里，与牧者约谈
中方得知有这样的一个课程，然后就下定决心参加。

特别的小巷 - 短宣路
林凯莉（联堂）

佳讯拼盘 佳美脚纵

  我的人生小

巷里，看似有许多

崎岖难走的路，也

有要作出选择的分

叉路，但从没有尽

头，因为必有神引

领。所以我很享受

我的旅程，想要平

平淡淡地走完，一

边享受着神的爱与

路旁的景色，一边

默默地事奉主。这看似就是美好的剧情，但神

却让我在下一个的转弯处，走进了一条更特别

的小巷——短宣路。

 这条短宣路是我走过最得力、最丰盛的小

巷。虽然它从不在我的清单里，但神却很巧妙

地带我走到这里。我感恩，这条小巷我没有白

走。

 在 这 条 小 巷 里 ， 我 经 历 了 生 命 的 蜕 变 。

过程就如毛毛虫变成蝴蝶般的艰辛，生命的老

我根本就难以突破，但神在这条巷里让我成长

了。原本的我属于沉默寡言、对于人群也有一

定的恐惧，只会躲在熟悉的群体里。但透过与

不同的两个月短宣生的相处、医院佈道、住家

佈道、家庭探访，让我的冰墙也慢慢化开了。

虽然过程很难受，但我更喜欢更新后的我，变

得较容易接受新的群体、更是勇于打开我的金

口了。

 不单性格上的蜕变，我的灵命也渐渐地成

长。神的话语扎扎实实地按时喂养着营养不良

的我，明显地帮助我在事奉上更体会到什么是

靠主得力。祂话语的力量是无法用言语体会，

只 能 用 生 命 去 亲 身 经 历 ， 而 我 在 小 巷 里 经 历

了。

 这小巷里我最享受的莫过于每天不同的课

程学习。上这些的课程的时候，有时会觉得惭

愧，为什么自己之前对神的话语没有更多的追

求与渴慕。但在这样的反思的过程中，乃更激

励了我要更认识神，深知所信为何，不再作一

个糊涂的基督徒。它培育了我更敏感于真理的

教导，学习多阅读属灵书籍，更多寻求真理中

的奥秘。

 短 宣 路 ， 我 没 有 后 悔 走 过 ， 反 而 是 感 恩

有此机会。因为它就像是培育我成长的温床，

是非常棒的温床。让我成为一个更强壮的过路

客，更是有信心与盼望地走向下一个转弯处。

林凯莉
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早起颂
早起的鸟儿有虫吃，
早起的爷爷有粥吃，
早起的奶奶忙家务，
早起的叔叔去上班，
早起的爸爸忙生意，
早起的妈妈发唠叨，
早起的妹妹在喝奶，
早起的我要去上学。

文/雁儿（都九）

一日之计在于晨，一年之计在于春

 从小就要养成好的习惯，早睡早起精神，身体健康也会快乐成长。

 以上是11岁的孙儿常常自言自语自创的词句。我把它记录下来，心里有感动和灵感从内
心深处出来。

 从小我是在乡村长大，兄弟姐妹很多，是一个大家族。父亲是做生意，母亲是务农，同
时也养了很多鸡、鸭及猪出售。父母亲克苦耐劳把我们养大。双亲坚持要我们早睡早起，那
么我们就能分担家务。当年的住所也没有水电供应，每天喝的是雨水，用的是井水，砍伐木
柴用来烧饭煮菜。虽然生活穷困，吃的是粗茶淡饭，但是我们也快快乐乐的成长。父母亲用
爱心和耐心的教导我们，一定要用自己的双手殷勤工作。同时也告诉我们靠人人会走，靠山
山会倒，只有靠自己才是真本领。

 记得我14岁那年，父亲忽然间中风，对我的母亲及全家来说是个很大的打击，我们面对
的是一笔医药费，还有日常生活的开销，当时的生活陷入困境。后来我就半工半读完成了我
的中学课程。之后，我一个星期花2个晚上去进修国语课程。我们要活到老学到老，头脑就不
会老化。

 信主已有35年了，不管生活多忙碌，每天早晨我一定会读经、灵修及祷告来亲近神，无
论顺境或逆境。试着考验自己的耐心、毅力是否能坚持下去？记住蒙恩的经历，就能为现在
带来盼望。

看不见的约定
（12/11/2016） 林凯莉（联堂）

佳讯拼盘 分享空间

 第一眼看到盲人宣教团契来美里的宣传海

报时，映入我眼里的是他们的主题 “看不见的

约定”。对这字眼并不感到陌生，常会被使用，

但用在这次的盲人团契里，却有不一样的美、且

有更深的意义。它在我的心里有种说不出的感

触，对于神给我的那看不见的约定，我有如盲人

般的心境。

 这次的盲人团契在培民中学有校园佈道事

工。我深深感恩神让我有机会参与服事，虽然看

似微不足道（书摊摆卖、散后搬运、扶助盲人的

行动）但并不白费。因神的安排并没有偶然，其

中必有祂的旨意。如在盲人的生命里，并没有偶

然与意外。

 听着不同的盲人在学生与老师前面的生命

见证分享，我的心里不断地问“为什么”。那为

什么不是向盲人发出、不是向听众，而是向神。

他们已经是盲人了，为什么生命还要这么坎坷？

为什么还要面对这些压力？但听完他们每个人的

见证后，我更多的是要感恩。因为神对他们是不

离不弃的，神并没有把他们丢弃，在他们每天的

生活、生命都与他们同行，作他们眼睛。难以

体会他们能够独自搭地铁上班、独自搭飞机做生

意、独自煮自己的三餐等。这岂不是神大能的手

在保守吗？

 除了他们台上的生活见证分享，我看到神

给他们的恩赐。他们有很好的歌喉赞美神，会打

鼓、弹钢琴、弹吉他，还有他们有的是一边摸歌

词一边地歌唱着。那都是非常不简单的任务，但

在主里他们却同心同声地赞美着看顾他们的神。

那是美丽的画面、美丽的音符。

 服侍当中的初体验就是扶盲人走路，除了

上下台阶，还扶盲人上厕所。带着盲人去厕所的

过程中，我心里是很紧张，也不断地想要怎样完

成这个的“任务”。因为他们是看不见的，怎样

会知道马桶在哪里呢？会不会掉进厕所呢？这时

我的心充满着许多的紧张与好奇。其实他们没有

我想得这么“软弱、无能”，那也是他们平时生

活的一部分，对他们来说已经是熟能生巧了，是

我自己担心的太多。不过，那也是我当天学习到

的宝贵功课，是课堂的知识学习不到的。

 我非常珍惜这次的协助，那是难忘的经历

与学习，他们美丽的生命让我看到神大能的作

为。记得有一个盲人的见证里有说：“我们除了

眼睛和你们不一样之外，其他的和你们一样。”

这让我对盲人的错误观念有了改观，他们是能够

照顾自己的，甚至他们也有自己的家庭。最后，

虽然他们的眼睛看不见，但他们的心眼是看见神

的。

盲人校园事工的实习心得
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 看到这些新闻，真是让人感到难过。然而除了同情以外，我们是否还能做点什么呢？提摩太前
书2:1说，“我劝你第一要为万人恳求、祷告、代求、祝谢，”基督徒乃是神所拣选
的，我们在神面前乃是有祭司的身份（彼前2：9）。祭司应当事奉神，为百姓献祭。而祷告，代求
既是陈香也是献祭（诗141：2；诗50：23）。在这里保罗劝提摩太第一就是要为万人恳求，祷告，
代求，祝谢。“第一”并非仅表示一个开始及时间的次序，乃是指这件事的重要性。这表明每个信
徒应将替别人祷告当作是自己的要事。这不单是我们的本分，也是让我们能更体会神的心意，并使
千万人得蒙益处。

 所以，当我们看到叙利亚的这些新闻，愿我们的同情不是短暂的。 看到這些在水深火热中的孩
童，家庭及社区，我们应恳切地为他们代祷。 让我们在这黑暗悖逆的世代中成为世界的守望者。

文/蔡淑婷（珠巴）

 先前，所有的媒体大肆报道一则新闻，一个叙
利亚男孩安静地坐在急救车的椅子上，满头满脸都
是灰尘。他的额头受了伤，半张脸都沾满了血。他
就那样静静地坐在那里，中途他用小手擦了擦脸，
就沾了满手的血，他没有哭闹，很平静地，只是把
手擦了擦椅子。
 后来，有争议说这张相片可能造假。尽管这张
照片的真伪尚未有定论，但无论如何，战火依然在
叙利亚这地方蔓延着，这却是铁一般的事实！在叙
利亚，有好多的孩子在战争中丧生，或与家人生离
死别。

 还 记 得 去 年 有 另 一 张 撼 动 人 心 的 照
片吗？一个叙利亚三岁男童艾伦·库尔迪
（Alan Kurdi）为了逃离战火随着父母乘船
偷渡往欧洲，途中船只翻沉，他惨遭溺毙，
尸体被冲上土耳其的海滩。这张伏尸沙滩的
照片让全世界为之动容和震惊。其实，艾伦
只是叙利亚数以百万计为了逃离战乱，不顾
性命翻山越海，只求得安身之处的其中一
个。然而，来自世界各国的这些关注并没有
让这场的战争停止。 对于仍然深受战乱之苦
的叙利亚人民来说，悲剧仍在持续发生……
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 以下是转载自香港世界宣明会网站的祷告事项：

 五年过去了，叙利亚冲突和暴力事件并未止息。 根据联合国的数据显示，叙利亚造是球最高的
难民数字。 为了逃避战火，逾470万难民长途跋涉逃难到其他国家，约660万人在叙利亚境内流徙，
总共多达1,350万人急需人道援助。 

 求主赐下和平，止息战争，让人民重获安定的生活，不须再活在战乱和冲突中。
 
 求主保守逃避战火的家庭，引领他们抵达安全的地方，觅得安身之处。 

 求主供应接收难民的国家，让他们有足够的资源为难民提供适切的援助。 

 求主帮助身处叙利亚、黎巴嫩、约旦、伊拉克、塞尔维亚等地的救援团队，带领宣明会和其他
救援机构的工作，同时赐下足够的资源，为受苦的人带来帮助，恢复他们对未来的希望。 

 在二千多万的叙利亚人中，约一成是基督徒，求主保守他们的信心，在极大的患难中经历神的
信实，确信神仍掌管。 

 求主激发弟兄姊妹的爱心、唤醒关注，让更多人了解叙利亚难民所面对的种种困难，确保他们
不会被遗忘。 

为叙利亚难民祷告 
主啊，我们不明白中东所发生的事，

我们来到袮的跟前，恳求袮施恩，

带领我们，帮助我们，不致灰心绝望，

帮助我们知道可以为叙利亚难民做些甚么，

为目前的严峻挑战付出一点，

即使是微小的事情。 

我们祈求袮减轻每一个难民的痛苦，

主啊，我们深信一切都在袮掌管之中，

袮自有袮的心意，

我们祈求袮在残酷现实中仍能彰显袮的美意。 

愿袮的国度降临，

奉主耶稣基督的名祈祷，

阿门。 

（这是 Chawkat Moucarry 博士的祷文， 他是美国宣明会宗教主任；一位出生于叙利亚的基督徒， 

source： https://www.worldvision.org.hk/church-ministry/prayer-support）
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          现代人的生活，可以用『忙』这个字来形容。  如果你问任何一个人，最近怎么样？ 大多数人

都会回答说：『忙啊，忙得要命!』，但如果你继续问：『在忙些什么呢？』就不是那么多人可以回

答得上来。 市面上有一些除草剂，除草的办法是藉着刺激杂草的细胞快速生长，使杂草受不了而死

亡。  它使植物因为细胞过度忙碌，精疲力尽以致于死亡。因它们被忙碌所毒害了。

          这个时代，生活的节奏太快，导致我们面临过份忙碌的生活，以致于心灵逐渐枯萎而衰竭。  我

们快速地冲过在这世上短暂的日子，时间因此变得模糊了。我们匆匆忙忙地尝试去做许多我们认为

很重要的事，却往往忽略去喂养我们宝贵的心灵而迷失了自己。

         幼弱的心灵也很容易被忙碌所毒害。 这些心灵也同样会伤害很多人，剥夺了别人所需要的关

爱。 有一位父亲对他的朋友说：『我失去了第一个孩子了。』那位朋友吃惊地说：『抱歉，我不知

道你的女儿已经死了啊。』『哦，她不是死了，只是我太忙了。』

          在我们身边的人，很多时候是一群失望，沮丧，受挫的人。他们当中可能是劳苦愁烦，充满焦

虑与恐惧，孤单而被拒绝的人，他们急需要一些简单鼓励的话，一个微不足道的关怀行动。 但很可

惜我们却因为太忙，而没时间去关心他们。  忙碌可以使我们失去人情味和同情心，使我们的心灵中

毒和枯萎，对周边发生的人、事、物感到麻木。

          圣奥古斯丁曾这样说：『当神在创造人的时候，在人心中放下一个空处,  这个空处除了神自

己，没有人能够填补。』因此，在我们忙碌的生活中，不妨停下脚步，听听自己心灵的呐喊声，听

听神藉着『圣经』对我们说的话，我们就能重新找到自己，不再迷失在忙碌之中。 我们也将会以神

那种体恤人的心肠，在别人需要的时候，给予及时的陪伴、安慰和帮助。

忙、茫、亡 文/杨惠荃师母

文/丁华庆牧师

佳讯拼盘 心灵博客

从基督教伦理来反思同性恋（二）         丁华庆

牧師 

 
若同性恋是罪，那么，就算它是与生俱来的性倾向，也应靠著神的恩典去胜过它。1

与生俱来的同性倾向，若真有其事，也只不过是被罪綑绑的现象之一2，因为堕落的人类，
无论是异性恋者或是同性恋者都没有足够的意志和能力胜罪。（接下文） 

 

四、同性恋是罪吗？ 

 

 同性恋是罪吗？从以上的分析，我们看到就算同性倾向是与生俱来的也不

一定是正常或符合伦理的，若果是神不喜悅的，我们应靠祂的恩典去改变。但是

在这里要作出一些观念上的区分。有一些与生俱来的东西是好的，或者是中性的，

就像我是左撇子。事实上，我的整个家族都是。但是传统上的人是惯用右手，所

以在我妈妈那个年代就将「左撇子」的人视为不正常，而且是被学校老师严打的，

结果她左右手都会。但现在时代不同，大家明白了左右不是问题，甚至自豪的说

有左撇子的人右脑发达，更为聪明。那么，我们是不是可以说同性恋的人也好像

这样，我们应该完全接纳他们的行为而不予置评呢？这当然不一样！同性恋不是

中性的，圣经说同性恋是－罪。魔鬼的诡计就是要混淆基督徒对真理的认识。圣

经记载着说：「你们的话，是，就说是；不是，就说不是；若再多说，就是出于

那恶者」（太五37）。但是，对某些基督徒来说，同性恋是罪吗？这个问题也真

的不好回答。坦白说，在基督教的圈子中，对这个问题都有著不同的答案，就像：

1968年在美国一位宣称自己是福音派信仰的柏利牧师（Rev. Troy Perry）离开了

他原来五旬宗的教会，开办了大洛杉矶社区教会（Metropolitan Community 

Church in Los Angeles），成为首间「同志教会」。美国有一个基督教的组织叫做

「另外的羊」（Other Sheep），他们印制了一本小册子叫「你曾否听过为男、女

同志的第五个属灵定律吗？」（Have You Heard about the Fifth Spiritual 

“Law”for Gay Men and Lesbians?）这个定律就是你的性倾向是神的礼物。在

美国差不多是基督教同性恋运动的代言人白理（Ralph Blair）成立了一个名为「福

音派的关注社」（Evangelical Concerned），这个组织开宗名义就说：「我们相信

同志基督徒是神国度的成员，他们是耶稣基督重生得救的门徒。⋯⋯在教义上，

我们是福音派的，就是在历史上一直以神的说话作为基本信仰根据的信徒。」以

上这些的例子，是要说明在基督教的圈子内，包括福音派信仰的神学家及教会牧

长，有不少人认为同性恋并不是罪。3对基督徒而言，这个问题最终极的核心，
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1參考 http://www.hkcmi.edu/2005/06/淺談從基督徒的角度看同性戀/	  
2周功和等著，《信望愛：聖經倫理學導論》。（台北：華神，2014）頁224。	  
3參考 http://www.hkcmi.edu/2005/06/淺談從基督徒的角度看同性戀/	  
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就是我们能否尊重圣经是神绝对的真理。圣经的话，不能随意加添，更不能删减

（申四2）。同性恋者的基本争论是：只要「正确」了解圣经，就知道圣经并没有

谴责同性恋。至多是谴责同性恋滥交行为，尤其是指古代邪教的娼妓。所以，这

个争论是历史性的，有「特定文化情况」，与现代基督徒的性爱道德观念没有关

系。 

 圣经对于同性恋的教导是与神所设立的婚姻连起来看。而这个婚姻的制度

（异性恋一夫一妻制）乃是创造时即制定，而非出于文化，便可永远有效，且放

诸四海皆準。4因此，圣经否决同性恋，是因为神造人的时候是造男造女，还有

祂设立异性婚姻和家庭（创二24）；这也是耶稣支持的（太十九4-5）。5另外，利

未记十八22节说：「不可与男人苟合，像与女人一样；这本事可憎恶的。」保罗

也把创世纪关于婚姻的教导，以及摩西律法的禁令，应用在性行为上。6但就这

个神学，它就不能因文化不同而过世作废，因为它是超越文化的真理。就好像，

夫妻怀孕结婚生子一样。我们不能说，男女透过性关系生孩子这间事情已经落伍，

而改变。备受尊敬的神学家斯托德引用巴刻拒绝为同性祝福的一段事蹟有感而发

的说：「以经验来裁定圣经，或套用圣经来为同姓结合祝福提供基础，都是不可

法的。这样的举动偏离了圣经的教训，误导了人，不会帮助他们过圣洁的生活，

欺骗了人，以为神会祝福祂所定罪的行为。」7 

 我想，要客观準确的回应这个问题，我们首先需要从整体圣经对同性恋的大

原则看法来探讨。先澄清一些观念。我们需要分辨性倾向、性行为、试探与犯罪。

同性恋性倾向本身不是罪；同性恋行为才是。有同性恋性倾向的人，比异性恋者

容易受试探从事同性性行为。同时，我们也需要分辨受试探与犯罪。在性方面受

试探不是罪；不合神心意的性行为才是罪，无论是异性或同性间的。有性倾向并

不等于有性方面的慾火攻心（罗一27）。8首先，圣经一再肯定神是为男女彼此而

创造对方，并且我们的性慾只有在「异性婚姻」中才能正确地得到满足。（可十

2-9、帖前四3-8、林前七1-9、弗五21-33；来十三4。雅各全书也对男欢女爱有

正面的描述。）第二，全人类都犯了罪，罪的本质就是人无法自由地选择，而活

在「肉体之中」。按著这种神学人类学的眼光来看，实在不能说因为同性恋倾向

是不由自主的事，就认为它在道德上是中性的。第三，圣经严厉地谴责同性恋行

为，并要在身子上荣耀神（林前六20）。因为基督徒的身子是基督的肢体（林前

六15）。在保罗的思维架构中，相似的论点也必然会应用到哥林多前书六9节提

到的作娈童的（malakoi)和亲男色的（arsenokoitai)人身上。基督徒必须要弃绝

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
4斯托德，《C型觀點：基督徒改變社會的行動力》，劉良淑譯。（台北：校園出版社，2009）頁502。	  
5安克伯等著，《同性戀的真相》，逸萍譯。（香港：天道出版社，1999）頁65。	  
6周功和等著，《信望愛：聖經倫理學導論》。（台北：華神，2014）頁225。	  
7斯托德，《C型觀點：基督徒改變社會的行動力》，劉良淑譯。（台北：校園出版社，2009）頁488。	  
8周功和等著，《信望愛：聖經倫理學導論》。（台北：華神，2014）頁227-228。	  
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这些行为。因此，在新约圣经中，从不认为性行为只是介于你情我愿的成人之间，

纯属个人的私事。根据保罗的想法，基督徒做每一样事情，包括性行为，都影响

基督的整个身体。9第四，圣经对人类男女结合的婚姻，反映基督与教会的关系：

丈夫代表基督；妻子代表教会（弗五22-23）。因此丈夫与妻子的角色不能混乱，

因基督与教会之间的角色不能混乱。同性的婚姻失去了男女之间角色的差別，因

此违反神的心意，甚至是一种亵渎。10 

 另外，教会的传统也在过去一千九百多年以来强烈地宣称同性恋是与神的旨

意相违。譬如第四世纪很有影响力的主教及神学家屈梭多模就宣称同性恋的罪比

姦淫、甚至谋杀都来得恶劣。中世纪的阿圭那（Thomas Aquinas,1225-1274）

为天主教传统中重要神学家，也提出类似的看法并视为死罪。加尔文(John 

Calvin1509-1564)在他的罗马书注释说明同性性行为颠倒了整个自然次序。再来

是二十世纪的巴特（Karl Barth,1886-1968）在他的神学创造论提出「性別互补

论」并反对同性恋。11无论如何，从传统和圣经的权威性而言，都不可能找到支

持接纳同性恋的论点。把传统和圣经并列比照时，只有更强化圣经的禁令。12在

新约当中，主耶稣亲自的肯定：1）「男女」两性乃是神的创造。神说那人独居不

好，我要为他造一个配偶帮助他，」这个帮手或是伴侣，就是神宣称给他的性伴

侣，并繁育后代。2）两性婚姻是神所设立的。女人是从男人身上取出来的。3）

两性忠诚是神的心意。借着两性婚姻的基础关系，经历互补的性器官迈向身体以

及灵里的互补。反观，同性的结合却完全违背了这三项神的旨意。13所以，基督

徒不应当只是定罪同性恋。事实上，任何一种偏离神原意的性关系、性行为，都

同样令神不悅、被祂定罪，包括多夫多妻（触犯了「一男一女」的原则）、暗中

的结合、逢场作戏的性交、短时期的私通、姦淫及许多离婚、同性恋伴侣（违背

了「男人」与需要「妻子」联合的启示）。14 

 

五、反对同性恋是否侵犯同性恋者的人权？基督徒/教会如何看待？ 

 我们应反对同性恋吗？今天，就算基督徒从圣经知道同性恋是罪，我们是否

将自己「教内」的标準放在「教外」的社会人士身上呢？就算我们不认同同性恋，

我们是否应尊重其他人的性倾向，不歧视与我们不同的人呢？事实上，在同性恋

的这个问题上，基督徒往往好像站在矛盾的位置上，因为教会一直是支持人人平

等的社会良知，但当论到同志要求他们的权益时，基督徒好像是站在另一个位置，

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
9海斯，《基督教新約倫理學：活出群體、十架與新造的倫理意境》，白陳毓華譯。（台北：校園出版社，2011）頁518-524。	  
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13海斯，《基督教新約倫理學：活出群體、十架與新造的倫理意境》，白陳毓華譯。（台北：校園出版社，2011）頁499。	  
14斯托德，《C型觀點：基督徒改變社會的行動力》，劉良淑譯。（台北：校園出版社，2009）頁500。	  
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不容许同性恋人士享有社会及宗教权益。基督徒应该反对社会上同性恋人的应有

权益呢？ 

 我想，作为一个基督徒要学会区分公共政策的考虑及道德反思的观点。公共

政策是由政府制定、对整个社会有约束力的统一政策，并用法律手段来管制。但

是任何的公共政策都不可能传承表达丰富的道德理念。公共政策寻求的是最大的

共识，所以只能表达道德上最低的要求，坚守道德底线。基於这些原因，在参与

讨论公共事务时，教会必须放下自己的高标準。15但这不等于我们不能在社会上

表达我们的信念，特別是道德的信念。同性恋是涉及性及家庭的道德问题，它最

终是要使家庭制度解体。今天同性恋所争取的，不单是为了不要受別人歧视的权

益，而且他们也努力争取同性婚姻合法化，就是两男或两女结合可以被视为合法

的结合。若他们真能成功，到时根本就没有家庭存在，只有异性、同性、两个、

多个、或长、或短等不同随意组合，甚至近亲的结合，及人兽的结合等，在这种

的思想模式下，也不难出现。因此这方面我们不单要勇於在社会上表达我们的立

场，我们也要努力争取社会上立法保持这些原有的道德标準。我们有责任将神的

道德要求向所有人表明出来，也因为这个原因，基督徒在社会上会向所有人表明

我们人类应有的道德诉求，这包括了我们应反对社会将同性恋合法化、多元成家

等，因为同性恋的问题，是一个道德标準的问题。 

 我相信家庭以一男一女为婚姻的组合，这本是神的美意。而神要解决全人类

的罪包括同性恋的人所面对的一切罪，同性恋罪的肢体都可以到神那里得到真正

的罪得脱落的自由。因此基督徒更应该支持参与扫除社会上对同性恋者的歧视。

我们相信，就罪而言，同性性行为是罪，但其他的罪在神眼中同样可憎，而同性

性倾向本身并不是罪。16我们应该爱和接纳他们。教会如果不能爱同性恋者，教

会也就失去了资格对同性恋者发言。17同性恋是否可以成为教会的成员？当然是

可以！这当然也包含接受水礼加入教会。因为我们以罗一章29-31节为标準。我

们也都在神的宝血下被称为义了（罗四5）。不过教会一定要表明立场，既以圣经

及神学为基础反对同性恋行为，认为是罪，然而「我们恨恶罪，但爱罪人」。我

们期待同性恋者可以改变成为异性恋者，接纳他们有同性倾向，但要求他们不能

有任何同性性行为（这与异性恋基督徒不宜继续姦淫，是同一个要求）。 

 教会必须要求同性恋者过圣洁的生活，从严以律。至於领主餐的部分，只要

没有被教会纪律处分（不管是异性或是同性性倾向的教友），都可以领主餐。最

后，基於圣经的原则，教会不会为同性恋婚姻给予祝福。教会可以鼓励并劝导同

性恋者可以有同性或异性亲密的朋友，有稳定的感情生活，但不应该涉及性行为。
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以华人基督徒袁幼轩（前同性恋者）所言，追求性生活圣洁虽然并非等同于挣扎

消失，但当我们自己完全献上后，生活就不再被性慾牵着鼻子走，得以选择圣洁

的自由。18 
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“他（耶穌）要为大，称為至高者的兒子，主神要把他祖大卫的位给他。
他要作雅各家的王，直到永远；他的国也沒有穷尽。”

（路一32-33）

文/蔡颂辉牧师圣诞快乐：
不只是过宗教性的生活

 “大卫”是以色列王之中最具有代表性的一位，而在撒母耳记下第七章16节神也应许过大卫

说：“你的家和你的国必在我面前永远坚立。你的国位也必坚定，直到永远。”这个应许就应验在

耶稣基督的身上。可是，只要稍微懂一点耶稣的故事，就会发现他在世33年裡根本就没有作王！相

反的，被当时的政治和宗教领袖当囚犯一样的对待。有好几次百姓拥戴他作王，可是耶稣都逃避、

拒绝了。因此，这裡所提的“王权”肯定不能等同于世界政治上的王权，但是那个“统治”的意义

是一样的。

佳讯拼盘 灵粮咀嚼

 那么，到底耶稣的王权是甚麽王权呢？有两个层面。首先，这是一个生命的王权。耶稣走了，

非但没有统治过任何一个国家，而且连议员也没有当过，可是却把天国带到地上来，使凡信的人都

成了天国的国民，顺服的王权。

 这才是真正天国子民的标记——顺服基督的王权，接受祂的统治。耶稣从来没有说，成为天国

的子民只是进天堂，或去教会，或参加一些宗教活动而已，“成为天国子民”的真正意义，在于我

们接受的统治——从此我不再按照著自己的意思生活，乃凡事顺服神的带领和掌权。这不但是表达

在道德生活上，也应当表达在生命的每一个层面上。

 原来，人在被造的时候拥有清楚的人生目标，因为神已经把治理大地的使命交付给他们，而且

他们随刻活在与神交通的敬拜状态中，所以他们的人生是有意义的，且是满足的。自从堕落以后，

人就迷失了方向，我们因为不认识创造生命的主，也不知道自己的生命为何而造，便把不是人生目

标的东西当作人生目标，即此失去了意义感。耶稣来了，使我们重新回到原点开始生活，让耶稣来

指导我们怎麽活在神永恒的计画中，找回生命的意义感。

 我曾经因为读书、工作和事奉而离开自己的家长达10年之久。我回到家乡以后，有一年耶诞

节我跟随著报佳音队伍去报佳音。作为该队伍的司机之一，有两个东西是我不熟悉的：第一，我不

熟悉会友的名字，很多名字没有办法和面孔关联起来；第二，我不熟悉家乡的路，即使有地址给

我，也多数找不到。因此我在驾驶的时候，就要求一个懂路的人坐在身旁，他叫我“拐左”我就拐

左，“拐右”我就拐右，“掉头”我就“掉头”，“转入小巷”我就转。这样，我就能够把报佳音

的队员顺利地送到目的地去。没有他，我就不知何去何从。我们的生命也是这样。耶稣基督是我们

生命的主，生命既是祂造的，也是祂赐给我们的，唯有祂知道我们的生命应该怎么活，所以我们完

全听从祂的指示。这不是抽象的概念，乃是要我们矫正自己的人生方向，以神永恒的计画为我们一

生的目标，又以祂在圣经中启示的原则和祂生平所立的榜样，为我们在世每一天的生活方式。

 此外，耶稣的王权还有第二层面——宇宙性王权。天使对马利亚的预告中指出，耶稣的王权

要“直到永远”，并说“他的国没有穷尽”。耶稣基督是我们个人的主宰，也是世界的主宰，虽

然现今的世界好像已经完全被魔鬼所掌控，但实际上背后仍然是神在治理，而当耶稣基督再来的时

候，“一切在天上的、地上的，和地底下的，因耶稣的名无不屈膝，无不口称‘耶稣基督为主’，

使荣耀归于父神。”（腓二10～11）到那日，万方的人都要来到羔羊的宝座前敬拜，那些在今生承

认耶稣基督为个人之王的人，将来也必与他同享荣耀。

 耶诞节，是一个更新我们人生主权的节日，重新思索我们的生命为谁而活。事实上，无论我们

是否喜欢，耶稣基督祂已经作王了，承认这个主权的人就必找到满足的生命，反之则再大的成就也

属徒劳。
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  …...耶稣降生时，有天使报信：
”不要惧怕，我给你们大喜的信息，
是关乎万民的；因今天在大卫的城里，为你们生了救主，就是主基督。你们要
看见一个婴孩，包着布，卧在马槽里，那就是记号了。”

 一年一度的圣诞节，又到来了。

 每年的12月25日，是普世欢庆的圣诞节。对于基督徒，这一天是纪念主耶稣诞生的节日。因
此，我们必须对圣诞节有正确的了解，不要受到外面世界的影响，把它当着一个娱乐的节日，以
致这个万众欢腾庆祝救主降生的日子，失去了庆祝这一节日的意义，被扭曲，成了世人追求享乐
的节日。

 圣诞节的主角是主耶稣基督，这个节日是宣扬福音大好信息的日子。虽然庆祝的方式因人而
异，但最为重要的，是在这一天好好的再思圣诞节的意义，知道这一天是为了纪念救主耶稣的降
生。

 藉着这个节日，让我们从圣经再次思想耶稣名字的意义，以及主耶稣的降生。

 耶稣的意思，就是把人从罪恶中拯救出来”。是的，世人都犯了罪，亏缺了上帝的荣耀。”
（罗马书3章23节）罪使人离开生命的源头——宇宙万物的主宰。罪使人失去公义、仁爱，变得自
私、骄傲、贪婪、邪恶。罪破坏人与上帝、人与人之间和睦的关系，使人活在无可奈何的痛苦之
中。罪使人将来要面对永远的刑罚和痛苦——”人人都有一死，死后且有审判。”然而，慈悲的
上帝，祂赐下自己的独生子--耶稣基督，成为人的样式，作我们的救主，他要将自己的百姓从罪恶
里救出来。（马太福音1章21节）他代替了我们的软弱，担当了我们的罪的刑罚。”上帝使我们众
人的罪孽都归到他身上”，（以赛亚书53章6节）耶稣为我们的罪钉死在十字架上。

主耶稣基督，

圣诞节
的主角文/朱运利
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 关于主耶稣基督的降生，圣经这么记载：

 他母亲马利亚已经许配了约瑟，还没有迎娶，马利亚就从圣灵怀了孕。他丈夫约瑟是个义

人，不愿意明明的羞辱她，想要暗暗的把她休了。正思念这事的时候，有主的使者向他梦中显

现，[说]：“大卫的子孙约瑟，不要怕！只管娶过你的妻子马利亚来，因她所怀的孕是从圣灵来

的。她将要生一个儿子，你要给他起名叫耶稣，因他要将自己的百姓从罪恶里救出来。”这一切

的事成就，是要应验主借先知所说的话，说：“必有童女怀孕生子，人要称他的名为以马内利

（神与我们同在）。”约瑟醒了，起来，就遵照主使者的吩咐，把妻子娶过来，只是没有和她同

房，等她生了儿子，就给他起名叫耶稣。耶稣降生时，有天使报信：”不要惧怕，我给你们大喜

的信息，是关乎万民的；因今天在大卫的城里，为你们生了救主，就是主基督。你们要看见一个

婴孩，包着布，卧在马槽里，那就是记号了。”耶稣降生时，有博士朝拜，”他们看见那星就大

大地欢喜。进了房子，看见小孩子和他母亲马利亚，就俯伏拜那小孩子，揭开宝盒，手拿黄金、

乳香、没药为礼物献给他。”

 亲爱的朋友，此刻，希望你可以做一个决定，接受这位爱你，爱我的主耶稣；只要你认罪悔

改，并相信祂，接受祂成为你个人的救主，你的罪就会获得赦免，你与上帝就恢复了那起初和睦

的关系，得着永远的生命。

 期盼今年的圣诞节，给你一个特别的意义！在这普天同庆的圣诞佳节里，你会真正明白认识

主耶稣就是道路、真理、生命的意义，知道祂是圣诞节的主角。

 试问你愿意吗？

佳讯拼盘 福音列车佳讯拼盘 福音列车
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共结连理
16/11/2016【珠巴】陈秋容姐妹与叶冠賦先生
  结为夫妇
12/12/2016【联堂】贝清同伉俪之三男贝朝臣
  弟兄与黄兰芳姐妹之幼女姚诗婷
  姐妹结为夫妇
09/12/2016【都九】杨师荣弟兄与周可欣姐妹
  结为夫妇
16/12/2016【都九】黄健华弟兄与余美赏姐妹
  结为夫妇

安息主怀
20/06/2016【母堂】邬德华弟兄之母亲陈秀惠
  姐妹安息主怀
16/06/2016【联堂】江明丽姐妹之父亲、李绍元
  弟兄之岳父息下劳苦
20/06/2016【廉律】刘炳贤老弟兄（陈国萍姐妹
  之先生、都九堂会玉莲姐妹的
  父亲）安息主怀
29/06/2016【百利达英文堂】Ling Shi Jyh 弟兄
  之父亲，Lee Siew Foong 姐妹之
  家翁 Ling Ing Kiong 弟兄安息主怀
09/07/2016【母堂】杨玲玲传道之母亲、陈世贤
  弟兄之岳母蔡秀珍姐妹安息主怀
10/07/2016【珠巴】许淑英姐妹之先生，母堂
  陈明凯弟兄之父亲陈世隆弟兄
  安息主怀
18/07/2016【联堂】孙宜坤弟兄之母亲、郑美莲
  姐妹之家婆、廉律堂会郭云燕姐妹
  之家婆何美娜姐妹安息主怀
20/07/2016【都九】陈恕兴执事之父亲，张锦凤
  姐妹之家公陈存财弟兄安息主怀
02/08/2016【珠巴】江品雄弟兄之母亲、林秀美
  执事之家婆陈宝莲老姐妹安息主怀
02/08/2016【母堂】俞训辉弟兄之父亲俞熙洙
  安息主怀
12/08/2016【都九】刘恭德弟兄之母亲，雷华凤
  姐妹之家婆黄玉英姐妹安息主怀
12/08/2016【都九】Daut姐妹安息主怀
18/08/2016【联堂】蒋祥平牧师之师母、蒋瑞笛
  弟兄、瑞竽姐妹之母亲、沈欣秀
  姐妹之家婆，曾庆良弟兄之岳母
  蒋陈秉好师母安息主怀
22/09/2016【廉律】黄爱琍姐妹之母亲盘德妹
  老夫人息下劳苦
28/09/2016【珠巴】张黄文玉师母之母亲、
  张伟供牧师之岳母邓己妹老姐妹
             安息主怀
26/09/2016【珠巴】方玲香姐妹安息主怀

03/10/2016【母堂】周美秀姐妹之家婆吴春香
  老姐妹安息主怀
02/10/2016【晚堂】李育兴弟兄之母亲、沈玉英
  姐妹之家婆息下劳苦
10/10/2016【母堂】翁绍佳弟兄安息主怀
08/11/2016【联堂】李晓理老姐妹（沈清和弟兄
  之母亲）安息主怀
05/11/2016【联堂】梁彩英姐妹之母亲、陆永发
  弟兄之岳母梁友金女士息下劳苦
08/11/2016【珠巴】沈明珠姐妹之母亲周月仙
  女士息下 劳苦
25/11/2016【联堂】黄耀庆弟兄之父亲黄国训
  先生息下 劳苦
16/12/2016【晚堂】温兆麟弟兄安息主怀

添丁弄瓦
17/06/2016【都九】张壮光、李凤凤夫妇蒙神
  赐一男婴
23/06/2016【百利达英文堂】Sim Siu Ming夫妇
  蒙神赐一男婴
21/06/2016【古晋】朱伟荣、吴晓真夫妇蒙神
  赐一男婴
25/07/2016【联堂】许振兴、黄婉菁夫妇蒙神
  赐一男婴
25/07/2016【珠巴】Morine姐妹蒙神赐一男婴
04/08/2016【都九】杨焕辉、陈佩芳夫妇蒙神
  赐一男婴
12/08/2016【联堂】曾润添夫妇蒙神赐一男婴
20/08/2016【联堂】柯子森、李甜瑆夫妇蒙神
  赐一女婴
28/08/2016【廉律】沈欣怡姐妹蒙神赐一男婴
06/09/2016【珠巴】谭伊涵姐妹蒙神赐一女婴
05/09/2016【百利达英文堂】Ceaser Wee 和 
  Eva Wong夫妇蒙神赐一女婴

赴国深造/工作/乔迁
30/06/2016【晚堂】钟瑞霞姐妹之母亲赵姚君
  姐妹返回印尼雅加达定居
25/07/2016【联堂】黄永嘉弟兄前往新加坡工作
01/08/2016【联堂】邱傅顺弟兄前往新加坡工作
24/08/2016【母堂】黄荣弟兄前往美国纽约深造
27/08/2016【联堂】潘芸琳姐妹前往吉兰丹深造
25/08/2016【珠巴】江以斯姐妹前往吉隆坡深造
27/08/2016【珠巴】杨凯智弟兄前往吉隆坡深造
30/08/2016【联堂】张嘉文姐妹前往雪兰莪深造
01/09/2016【联堂】刘友良弟兄前往台湾深造
02/09/2016【实务地布道所】赖晓恩姐妹前往
  台湾深造
24/10/2016【实务地布道所】魏小芳姐妹前往
  新加坡深造

佳讯报导肢体消息

廉律建堂工程
2016年十月17日早上
9点正，廉律建堂位于
Merdeka Mall 后方不
远的地段进行动土礼仪
式

2016年十二月16日，
工程已如火如荼建到

第二层了

整个工程计划一年内完成，建筑费马币600万。目前认献的数目于11/12/2016已达马币194万，已
缴交数目为马币164万。此次建堂也发起了一人一天献一元运动。请尚未参与认献的弟兄姐妹踊跃
参与这建堂计划，无论是奉献一块砖、一片瓦、一条铁，都是奉献给神的一种属灵行动，别错失机
会，让我们一起参与建造神的殿！

佳讯报导 廉律建堂
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佳讯报导家事动态

美里福音堂第36届差传年会《投资于永恒》
（20-23/10/2016）

（一）真正重要的（诗九十1-12）
 诗篇九十10节说到：“我们一生的年日是七十岁，若是强壮可到八十岁。”生命短暂而宝
贵。生命的宝贵在于它的意义。若这是你生命的最后一刻，什么是你最重要的？我们要如何预备
自己的人生？人生最重要的是“（1）救恩—永恒的归宿；（2）交账—永恒的奖赏。Stephen 
Covey：“Begin with the end in mind”人生应以最后的结果为开始。人生可分三种：（1）为
己、（2）为人、（3）为神 。看重永恒价值，付出留不住的去赢取永不能失去的，是有智慧的人
（Jim Eliot）。我们当把今生投资于永恒，把握机会传福音。生命在于我们的选择，而选择则导致
后果。如果今天是你生命最后一刻，什么是你最重要的？

（二）完成福音使命的要诀（太五1-20）
 福音使命是教会的命脉。完成福音使命需要：（1）看见异像。看见什么呢？(a) 看见上帝要我
们看见的、(b) 看见上帝要成就的、(c) 看见上帝要藉着我们成就的。如何才能看见异像？愿意看、
用心看、按上帝的启示看。箴二十九18说：“没有异像，民就放肆”。(2) 怜悯：感受。传福音不只
是知识传递，更重要的是有一颗怜悯的心。(3) 行动：去。福音使命的价值：永恒。生命价值在于你
的选择。

（三）效法耶稣，完成使命（可五）
 福音使命是教会的命脉。让我们来研究主耶稣如何去传福音，以致我们可以效法。(1) 没有一
个地方是主耶稣不愿意去的——耶稣去到外邦低加波利，格拉森人的地方；(2) 没有一个人是主耶稣
不关心的——耶稣关心那住在坟茔里被污鬼附着的人；(3) 没有一个人是主耶稣不能拯救的；(4) 没
有一个人是主耶稣不能改变的——耶稣拯救了他，改变了他的生命；(5) 没有一个困难是主耶稣不能
克服的——耶稣赶走附在他身上数算不清的污鬼；(6) 没有一个代价是主耶稣不愿意付的——污鬼附
到猪群的身上，数目约有两千；(7) 没有一个人是主耶稣不能使用的——那人就走了，在低加波利传
扬傳揚耶穌為他做了何等大的事，眾人就都希奇。（可五20）。让我们效法主耶稣，完成神给我们
的福音使命！

（四）投资于永恒（路 十六1-13）
 用上帝给我们的智慧去计划我们的人生；不但计划今生，更要投资于永恒。忠于上帝的托付，必得永恒

真实的赏赐。人人都有一死，死后且有审判，死亡是必然的，每个早上唤醒我们的不是闹钟而是上帝。既然人

生如此短暂，我们当怎样去过自己的人生？生命真正的意义和价值在于永恒的住宿（救恩）和永恒的奖赏——

我们都要向上帝交账。今生是为永恒而活，一个有智慧的人会把今生投资于永恒。你将如何选择？

 这 次 差 传 年 会 我 们 邀 请 到 来 自 马 来 西 亚 神 学 院
现任院长萧帝佑博士来主讲今年的主题：投资于永恒
（Invest For Eternity）。

主题信息有四点：
（一）真正重要的、
（二）完成福音使命的要诀、
（三）效法耶稣，完成使命、
（四）投资于永恒。

萧帝佑牧师

美里福音堂第36届差传年会《投资于永恒》
（20-23/10/2016）

 感谢神，美里福音堂顺利迈进第三十六届差传年会，以上照片是在十月23日在美乐酒店崇拜之
后所拍的一个别开生面的，第一次民族服装大合照。弟兄姐妹都很踊跃的在这个主日穿上万国万民
的服装出席，配合台上不同国家的旗帜，标致着差传的意义——到万国去传扬福音，使万民作主的
门徒。

佳讯报导 家事动态

尼泊尔民族服装

蒙古包

尼泊尔人的食物吉尔吉斯国旗（右）、吉尔吉斯国徽（左）
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